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America First, Again! Dal 20 gennaio 2025 avrà ufficial-
mente inizio una nuova era per gli Stati Uniti, un momen-
to che sarà ricordato, con molta probabilità, con l’appella-
tivo di Trumpismo. La vittoria di Trump, non era per nien-
te scontata, visti i sondaggi che lo vedevano testa a testa
con la candidata Dem Kamala Harris. Ma poi, a sole poche
ore dal responso dei primi seggi, The Donald aveva distac-
cato Harris già 19 a 3. Poi la vittoria, scattata, durante la
mattinata di ieri (in Italia), quando è stato dato vincitore
anche in Wisconsin e poi in Alaska, che lo ha fatto volare
a 279 voti elettorali contro i 224 della vicepresidente Dem.
Il suo ritorno alla Casa Bianca, con l’Inauguration day in
programma per il 20 gennaio, è stato ufficializzato quando
AP gli ha assegnato la vittoria anche in Wisconsin, facen-
dogli superare la soglia dei 270 voti elettorali necessari ad
arrivare alla presidenza. Il discorso della vittoria il tycoon
lo aveva però già tenuto quando la corsa era ancora ritenu-
ta ‘too close to call’. “È stata una magnifica vittoria del
popolo americano”, “l’America ci ha dato un mandato
senza precedenti”, ha detto il repubblicano parlando al
suo ‘watch-party’ organizzato a West Palm Beach, in
Florida, poco dopo che le proiezioni di Decision Desk HQ
e Fox News lo avevano dato vincitore contro Kamala
Harris. “Voglio ringraziare il popolo americano per lo stra-
ordinario onore di essere stato eletto 47esimo presidente”,
ha detto Trump, accompagnato sul palco da tutta la fami-
glia, con la moglie Melania e i figli, promettendo alla folla
di sostenitori che “aiuteremo il Paese a guarire”. Silenzio
invece da parte di Harris, il cui staff prima ancora del
discorso di Trump aveva fatto sapere che la vicepresiden-
te e candidata Dem non avrebbe parlato nella notte eletto-
rale.
Trump strikes back, again. Quando aveva perso contro il
dimissionario Joe Biden, 4 anni fa, non l’aveva presa molto
bene e la tornata elettorale si concluse con la rivolta di
Capitol Hill. Anche ieri, si temeva per una rivolta nel caso
in cui il Tycoon non avesse vinto le elezioni, e la continua
denuncia di irregolarità e possibili brogli non lasciava pen-
sare ad una nottata tranquilla. Ed invece, per Trump, la
vittoria è arrivata al termine di una campagna travagliata
e piena di colpi di scena, passata per due attentati e il riti-
ro di Joe Biden dalla corsa in favore di Harris.

USA2024, trionfo
di Donald Trump

Il Tycoon è il 47° Presidente
degli Stati Uniti d’America

“Sarà l’età dell’oro, fermerò le guerre”

Con la “bollinatura” del Senato il
cosiddetto decreto Infrazioni è
approvato via definitiva. In
entrambi i rami del Parlamento il
governo è ricorso alla questione
di fiducia sul testo che sarebbe
scaduto il prossimo 15 novem-
bre. Il cuore del decreto è conte-
nuto nell’articolo 1 che si occupa
dell’annosa questione dei bal-
neari. L’articolo si incentra sulla
chiusura della procedura di
infrazione e dispone la proroga
al 30 settembre del 2027 delle
concessioni demaniali marittime,
lacuali e fluviali, prevedendo,
altresì, la possibilità di un’ulte-

riore proroga delle concessioni,
non oltre il 31 marzo 2028, in pre-
senza di ragioni oggettive che
impediscano la conclusione,
entro il 30 settembre 2027, della
procedura selettiva. Vengono fis-
sati i criteri di indennizzo per i
concessionari uscenti, nonché la
disciplina per la definizione e
l’aggiornamento delle misure
unitarie dei canoni demaniali,
affidata ad un decreto del mini-
stero delle Infrastrutture e dei
Trasporti, da varare entro il mese
di marzo del 2025.

A 89 anni voleva uccidere
la moglie 87enne, arrestato

L’ha colpita più volte violentemente alla testa
con un oggetto contundente, “Mi vessava e ingiuriava”
A 89 anni ha colpito più volte
la moglie 87enne alla testa con
un oggetto contundente, con
l’intenzione di ucciderla. “Mi
vessava e mi ingiuriava”, si
sarebbe giustificato con i fami-
liari poco dopo. 
E’ successo ieri mattina alle
10.30 in via Augusto Marini,
in zona Alessandrino. Sul

posto i sanitari del 118 che
hanno soccorso la vittima, tra-
sportata d’urgenza all’ospeda-
le Vannini dove resta ricovera-
ta in prognosi riservata, e chia-
mato le forze dell’ordine inter-
venute poco dopo. L’anziano è
stato arrestato con l’accusa di
tentato omicidio e portato in
carcere.

Finto idraulico truffa un anziano
Fugge con 4mila euro in gioielli

Ha avvicinato un anziano vicino
alla sua abitazione, nel quartiere
Salario, e fingendosi idrau-
lico ha spiegato di
dover entrare in casa
per controllare i ter-
mosifoni. Una volta
all’interno, ha chie-
sto alla vittima, un
85enne romano, di met-
tere tutto l’oro in una busta
che avrebbe dovuto mettere sotto
al cuscino per evitare che si ossi-

dasse. Un attimo di distrazione,
però, è bastato al finto idraulico

per arraffare gioielli per
4mila euro e fuggire. E’

successo alle 11 di ieri
mattina in via
Tolero. Sul posto i
poliziotti del com-

missariato Salario
impegnati nelle indagini.

Nel palazzo non ci sono tele-
camere di videosorveglianza e
non ci sarebbero testimoni.

Cerveteri, via Doganale: 68enne
muore travolto da un furgone

Un uomo di 68 anni è morto al
Policlinico Gemelli dopo essere
stato travolto da un furgone in via
Doganale a Cerveteri. Le gravi
ferite riportate nell’incidente lune-
dì pomeriggio intorno alle 18.20,
non gli hanno lasciato scampo.
Una tragedia sulla quale indaga la
Polizia Locale di Cerveteri.
Una prima ricostruzione: il
68enne si trovava a bordo di un
camioncino Iveco che si sarebbe
fermato per mancanza di benzina.

L’uomo, dopo aver chiamato il
figlio, è sceso. Un furgone che
sopraggiungeva in quel momento
ha colpito l’Iveco del 68enne che
ne è rimasto travolto. Il conducen-
te avrebbe provato a evitarlo ma il
buio pesto della zona in quel
momento hanno contribuito alla
tragedia. I soccorsi sono stati
immediati. Disperata la corsa al
Gemelli in codice rosso, ma non
c’è stato nulla da fare, è morto
dopo circa due ore.

Sì al Decreto Infrazioni
Si parte con i Balneari

Approvato in via definitiva con la “bollinatura” del Senato

Chiusura della procedura di infrazione e proroga al 30 settembre 2027
delle concessioni demaniali prevedendo una possibile proroga
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America First, Again! Dal 20
gennaio 2025 avrà ufficialmen-
te inizio una nuova era per gli
Stati Uniti, un momento che
sarà ricordato, con molta pro-
babilità, con l’appellativo di
Trumpismo. La vittoria di
Trump, non era per niente
scontata, visti i sondaggi che
lo vedevano testa a testa con la
candidata Dem Kamala
Harris. Ma poi, a sole poche
ore dal responso dei primi
seggi, The Donald aveva
distaccato Harris già 19 a 3.
Poi la vittoria, scattata, duran-
te la mattinata di ieri (in
Italia), quando è stato dato
vincitore anche in Wisconsin e
poi in Alaska, che lo ha fatto
volare a 279 voti elettorali con-
tro i 224 della vicepresidente
Dem. Il suo ritorno alla Casa
Bianca, con l’Inauguration day
in programma per il 20 genna-
io, è stato ufficializzato quan-
do AP gli ha assegnato la vit-
toria anche in Wisconsin,
facendogli superare la soglia
dei 270 voti elettorali necessari
ad arrivare alla presidenza. Il
discorso della vittoria il tyco-
on lo aveva però già tenuto
quando la corsa era ancora
ritenuta ‘too close to call’. “È
stata una magnifica vittoria
del popolo americano”,
“l’America ci ha dato un man-
dato senza precedenti”, ha
detto il repubblicano parlando
al suo ‘watch-party’ organiz-
zato a West Palm Beach, in
Florida, poco dopo che le pro-
iezioni di Decision Desk HQ e
Fox News lo avevano dato
vincitore contro Kamala
Harris. “Voglio ringraziare il
popolo americano per lo stra-
ordinario onore di essere stato
eletto 47esimo presidente”, ha
detto Trump, accompagnato
sul palco da tutta la famiglia,
con la moglie Melania e i figli,
promettendo alla folla di
sostenitori che “aiuteremo il

Paese a guarire”. Silenzio
invece da parte di Harris, il cui
staff prima ancora del discorso
di Trump aveva fatto sapere
che la vicepresidente e candi-
data Dem non avrebbe parlato
nella notte elettorale.Trump
strikes back, again. Quando
aveva perso contro il dimissio-
nario Joe Biden, 4 anni fa, non
l’aveva presa molto bene e la
tornata elettorale si concluse
con la rivolta di Capitol Hill.
Anche ieri, si temeva per una
rivolta nel caso in cui il
Tycoon non avesse vinto le
elezioni, e la continua denun-
cia di irregolarità e possibili
brogli non lasciava pensare ad
una nottata tranquilla. Ed
invece, per Trump, la vittoria è
arrivata al termine di una
campagna travagliata
e piena di colpi di
scena, passata per
due attentati e il
ritiro di Joe Biden
dalla corsa in favore
di Harris.  Il verdet-
to degli “Swing
State”, hanno dato
una vera e propria
batosta alla candi-
data Dem Harris
che forse non si aspettava
di pagare così pesantemen-
te uno scollamento con la
società e con le minoranze
del paese. Una campagna
elettorale in salita, e un’ere-
dità, quella dell’ammini-
strazione Biden, troppo
pesante per combattere,
forse, alla pari con il
magnate Trump e con i
suoi amici, tra cui il

multimilionario papà di “X” e
di Tesla, Elon Musk. Nel suo
discorso della vittoria Trump
ha citato Elon Musk, definen-
dolo un “supergenio” e rin-
graziandolo per il suo soste-
gno. Dei 7 cosiddetti ‘swing
State’ - cioè Arizona, Georgia,
Michigan, Nevada, North
C a r o l i n a ,

Pennsylvania e Wisconsin - al
Tycoon ne sono stati assegnati
inizialmente con certezza 3:
North Carolina, Georgia e
soprattutto la Pennsylvania,
considerato il più cruciale
degli Stati chiave per il suo
bottino di 19 voti elettorali. Poi
la vittoria è scattata quando è
stato dato vincitore anche in

Wisconsin, che lo ha fatto
volare a 277 voti elettorali con-
tro i 224 della vicepresidente
Dem e poi con l’Alaska e i suoi
3 grandi elettori che lo ha por-
tato a 279. Ma il risultato, per
alcuni telefonato ma per altri
davvero sorprendente, delle
Presidenziali, aggiunge ben
due ciliegine sulla torta. Oltre
che nella corsa per la Casa
Bianca, i repubblicani sono
andati bene anche al
Congresso. Il Gop riprende il
controllo della Camera Alta
del Congresso, con 52 senatori
a 49. Alla Camera dei
Rappresentanti, il partito
sostenitore di Trump guida
con 197 seggi, 179 per i dem.
Riconquistando ufficialmente
la maggioranza al Senato,
dopo 4 anni di opposizione,
dopo che la senatrice Deb
Fischer si è assicurata la riele-
zione in Nebraska, i
Repubblicani avranno vita più
facile. Il controllo della
Camera invece viene ancora
ritenuto ‘too close to call’; il
Gop spera naturalmente di
mantenerlo, perché questo gli
garantirebbe mano libera a
Washington per l’agenda di
Trump. Combatterò “tutti i
giorni per voi fino all’ultimo
respiro” e “sarà l’età dell’oro
dell’America”, e ha fatto un
riferimento alla situazione
internazionale: “Dicono che
inizierò delle guerre, ma non
lo farò, vi metterò fine”. Sul
palco con lui ha chiamato a
parlare anche il suo vice con
cui ha corso in ticket, JD
Vance, che ha assicurato che
“sotto la guida del presidente
Trump non smetteremo mai di
lottare per voi, per i vostri
sogni, per il futuro dei vostri
figli e, dopo la più grande
rimonta politica della storia
americana, guideremo la più
grande rimonta economica
della storia americana”.
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America First, again! Donald Trump è il 47° presidente degli Stati Uniti d’America

USA2024, il trionfo del Tycoon
Trump ha detto che “sarà l’età dell’oro dell’America, fermerò le guerre”

Trump: chi lo teme 
e chi lo elogia, Putin tace
Le reazioni dei premier 
internazionali all’elezione 
del Tycoon alla guida dell’America

Le reazioni all’elezione di Trump
sono arrivate da tutto il mondo.
Fra i primi a congratularsi il pre-
mier ungherese Viktor Orban,
che ha parlato di “vittoria molto
necessaria per il mondo”, e il
premier israeliano Benjamin
Netanyahu, che ha parlato di
“vittoria enorme” che “offre un
potente nuovo impegno per la
grande alleanza fra Israele e
l’America”. 
Dall’Ue, la presidente della
Commissione Ursula von der
Leyen ha sottolineato che
“l’Unione europea e gli Stati
Uniti sono più che semplici allea-
ti”. La premier Giorgia Meloni ha
rimarcato che “Italia e Stati Uniti
sono nazioni ‘sorelle’, legate da
un’alleanza incrollabile, valori
comuni e una storica amicizia. È
un legame strategico, che sono
certa ora rafforzeremo ancora di
più”, mentre per il vice premier
e ministro degli Esteri Antonio
Tajani “le relazioni transatlanti-
che sono una priorità per l’Italia
insieme ai rapporti con l’Ue” e
“sono convinto che collaborere-
mo bene anche con l’ammini-
strazione Trump”.
Congratulazioni sono arrivate
anche dal premier spagnolo
Pedro Sanchez e da quello bri-
tannico Keir Starmer, nonchè dal
presidente francese Emmanuel
Macron e dal cancelliere Olaf
Scholz, che hanno avuto un col-
loquio telefonico in merito con-
cordando di lavorare “per
un’Europa più unita, più forte,
più sovrana in questo nuovo
contesto”. “Non vedo l’ora di
lavorare ancora con lui per pro-

muovere la pace attraverso la forza
della Nato”, ha detto il numero uno
dell’Alleanza, Mark Rutte. Il presiden-
te dell’Ucraina, Volodymyr Zelensky,
ricordando il “grande” incontro di
settembre negli Usa con Trump, con

cui aveva parlato del partenariato
strategico fra Ucraina e Stati Uniti e
del Piano per la vittoria, ha sottoli-
neato l’apprezzamento per “l’impe-
gno del presidente Trump per l’ap-
proccio ‘pace attraverso la forza’ negli

affari globali”. Il Cremlino, uno degli
scontri più accesi con Harris, durante
la campagna elettorale, ha invece
fatto sapere che Vladimir Putin non
ha intenzione di congratularsi, men-
tre la Cina, che teme il protezionismo

trumpiano e l’inasprimento dei dazi
commerciali, ha auspicato “rispetto
reciproco e coesistenza pacifica.
Dall’Iran chiariscono che “non impor-
ta chi diventerà presidente degli Stati
Uniti, perché i nostri piani sono già

stati fatti”. “Non siamo preoccupati
per la rielezione di Trump e non
conosciamo alcuna differenza” tra
Trump e Biden, ha precisato la por-
tavoce del governo di Teheran,
Fatemeh Mohajerani.

I Repubblicani conquistano
anche il Congresso e la Camera.

La candidata Dem Kamala Harris ha perso
fette importanti di voto delle minoranze

anche per gli scarsi risultati del governo Biden



Wall Street apre in volata dopo
le elezioni negli Usa e la vittoria
di Trump. Il Dow Jones sale del
3,11% a 43.528,52 punti, il
Nasdaq avanza dell’1,81% a
18.774,79 punti mentre lo S&P
500 mette a segno un progresso
dello +1,95% 5.894,11 punti. 
Se queste sono le reazioni dei
mercati è facile pensare che la
vittoria di The Donald non sia
stata poi una sorpresa, ma che,
invece, fosse attesa e, quasi,
benedetta, per aver riportato
l’America fuori da quella che
(ora) viene definita la deriva
democratica dell’amministra-
zione Biden. In futuro i
Democratici dovranno davvero
trovare nuove idee per ripren-
dersi la guida del Paese.
Ora, si dovranno fare i conti con
Trump e il Trumpismo, un
nazionalismo di cui gli Stati
Uniti sono sempre stati orgo-
gliosi, e che si tradurrà, come si
evince dai proclami elettorali, in
un punto di spaccatura con la
guida Dem, e un ritorno alla
centralità del Paese e degli inte-
ressi esclusivamente Stelle e
Strisce. Il business con tutti ma
alle regole degli americani. La
promessa di una diminuzione
delle tasse passa, per forza di
cose, dall’applicazioni di dazi
più stringenti nei confronti degli
Stati esteri. Dazi che serviranno
a coprire l’alleggerimento dei
balzelli sulle spalle dei cittadini
americani.  Secondo Carlo
Altomonte, docente di
Economia all’Università
Bocconi di Milano, Italia è “tra i
mercati più esposti agli Stati
Uniti nell’ambito dei Paesi euro-
pei. Una chiusura commerciale

americana ci penalizza in
maniera dunque maggiore: i set-
tori più esposti sono quello ali-
mentare, quello dell’automoti-
ve, quello della chimica, in
misura minore quello della
moda”. Durante la campagna
elettorale, Donald Trump aveva
mosso forti critiche all’Europa,
accusandola di approfittare
degli Stati Uniti negli scambi
commerciali. Secondo il candi-
dato, i Paesi europei esportano
milioni di auto negli USA, con
marchi come Mercedes, BMW e
Volkswagen, senza offrire una
corrispondente domanda per i
prodotti americani. Trump ha
sottolineato che l’Europa non
acquista né le auto Chevrolet né
i prodotti agricoli statunitensi,
minacciando di porre fine a que-
sto squilibrio.
La politica economica annuncia-
ta da Trump in campagna elet-
torale è, quindi, quella di un
aumento dei dazi, soprattutto
nei confronti della Cina, che
dovrebbero aumentare del 60%,
e nei confronti del resto del
mondo, con aumenti intorno al
10%. “Questo – spiega
Altomonte - perché Trump ha

bisogno di risorse per rendere
permanente a livello interno il
taglio delle tasse che aveva
avviato nel corso della sua presi-
denza. Per finanziare questa
misura, Trump userà le risorse
fiscali provenienti dalle tariffe”.
Una reaziona a catena che coin-
volgerà l’Europa in una diminu-
zione delle esportazioni verso

gli Stati Uniti. “visto che la Cina
ridurrà con questi dazi il suo
export verso gli Usa - spiega
ancora Altomomte - il rischio è
di diventare oggetto di dum-
ping di prodotti cinesi. Pechino,
infatti, non potendo esportare
verso gli Usa come ora, esporte-
rà di più verso l’Europa”.
Ma le ripercussioni economiche

potrebbero coinvolgere anche i
tassi della Bce, come spiega
ancora il docente della Bocconi:
“Trump è un presidente infla-
zionista, e le tariffe producono
inflazione: è possibile che la Fed
rallenterà nella riduzione dei
tassi, e di conseguenza dovrà
farlo anche la Bce per protegge-
re il tasso di cambio”. 

A tremare non sono soltanto i
vertici di Pechino ma anche
l’Europa, sia sotto il profilo com-
merciale che sotto quello dell’al-
leanza nei territori caldi medio-
rientali e dell’Ucraina. 
Trump come ha spiegato
Margelletti (Cesi) privilegia i
rapporti bilaterali e si concentra
sugli interessi degli Stati Uniti,
senza agire da protettore del
mondo libero. Questo approccio
indebolisce ulteriormente
l’Europa, che Margelletti vede
come già frammentata e incapa-
ce di influire su scala globale.
Per quanto riguarda la situazio-
ne in Medio Oriente, l’esperto
del Cesi, prevede che Trump
sosterrà le politiche di Israele
senza promuovere una soluzio-
ne per i palestinesi, avendo già
spostato l’ambasciata USA a
Gerusalemme e consentendo a
Netanyahu di agire liberamente,
anche nella Cisgiordania. Per
l’Ucraina, invece, una riduzione
degli aiuti americani destabiliz-
zerebbe l’Europa, rendendo
quasi inevitabile un intervento
militare europeo per contenere
la Russia, che potrebbe non fer-
marsi all’Ucraina.
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La vittoria di The Donald nelle
parole del presidente del
Centro Studi internazionali
(Cesi), e dell’esperto di relazio-
ni transatlantiche dell’Ispi
Gianluca Pastori, ricade nelle
differenze di confronto e con-
tatto con la base elettorale.
Sembra quasi incredibile, ma il
Tycoon è stato in grado di rac-
cogliere il malessere di tutti gli
strati sociali, sottraendo elettori
anche tra le fila delle minoran-
ze. Nell’analisi di Margelletti:
“Trump è riuscito a intercettare
un malessere diffuso in larga
parte dell’elettorato americano
e a trasformarlo in consenso
elettorale, la sua capacità è stata
di comprendere prima o meglio
di altri che una parte del
mondo occidentale è totalmen-
te cambiata e che ritiene total-
mente desuete le infrastrutture
che ci siamo dati negli ultimi
200 anni, come le infrastrutture
parlamentari. Possa piacere o
meno Trump, lui è un leader,
mentre Harris è il frutto della
decisione di una classe dirigen-
te. Per Harris hanno fatto cam-
pagna i vip e gli Obama,
Trump ha fatto la campagna

per sé, si rende interlocutore
diretto del suo elettorato”. Così
Andrea Margelletti, presidente
del Centro studi internazionali
(Cesi).
Per Gianluca Pastori, ricercato-
re Ispi nell’area delle relazioni
transatlantiche e docente di
Storia delle relazioni politiche
fra il Nord America e l’Europa
all’Università Cattolica del
Sacro Cuore, “Kamala Harris è
stata ed è troppo associata
all’attuale amministrazione”
Biden, “che è estremamente

impopolare”, e poi “non ha
saputo toccare le corde giuste
del Paese”. Il programma elet-
torale di Harris, è stato costrui-
to su pochi punti non partico-
larmente sentiti dall’elettorato.
Secondo Pastori, “innanzitutto
Harris avrebbe dovuto capire
che negli Stati Uniti in questo
momento c’è tanta paura per
come sta andando l’economia,
c’è una grossa preoccupazione
per il tema dell’inflazione”.
“Sono queste le preoccupazioni
dell’americano comune, piutto-

sto che premere sul tasto di
Trump come minaccia alla
democrazia, piuttosto che foca-
lizzare gran parte della campa-
gna elettorale sul tema del-
l’aborto, sul fatto di essere
donna”, ha aggiunto Pastori,
“tutte queste cose hanno contri-
buito a far passare Kamala
Harris come un candidato lon-
tano dalle necessità di tutti i
giorni dell’americano medio,
come la solita politica politican-
te che dall’alto dei suoi privile-
gi va a dire ai cittadini come si

devono comportare”.
Sul perché la candidata Dem
non è riuscita a coinvolgere la
totalità delle minoranze, rispet-
to a quanto accaduto 4 anni fa
con Joe Biden, l’esperto
dell’Ispi sostiene che “Noi ten-
diamo a guardare le minoranze
come un blocco omogeneo,
tutti i latinos, tutti gli afro-ame-
ricani, tutti gli italo-americani,
quando in realtà queste compo-
nenti di fondo sono profonda-
mente segmentate al loro inter-
no. Un ispano-americano inte-

grato sarà comunque sensibile
alla questione dell’immigrazio-
ne irregolare, perché dal suo
punto di vista tutti i latinos irre-
golari danneggiano la sua
immagine di americano latino
integrato, quindi è possibile che
questa componente di voto
apprezzi una politica più rigida
e più restrittiva nei confronti
dell’immigrazione”. 
“Adesso ci dobbiamo aspettare
4 anni di full immersion di
Donald Trump - ha detto anco-
ra Pastori - quindi in questo
senso una politica trumpiana
più o meno come quella che
abbiamo visto durante gli anni
del primo mandato, ma perse-
guita in una maniera molto più
coerente”, fatta di una rete di
alleanze all’interno del partito
che 8 anni fa non aveva. Il
discorso della vittoria, ha con-
cluso Pastori, “ha fondamental-
mente ripetuto i grandi temi
della campagna elettorale: com-
battiamo contro l’immigrazio-
ne, sosteniamo il settore dei fos-
sili, facciamo gli Stati Uniti
potenti, delle forze armate forti,
ma idealmente cerchiamo di
non usarle”.

Margelletti (Cesi) e Pastori (Ispi), analizzano i punti di forza di Trump e i punti deboli di Harris
Trump leader del popolo, Harris scelta da elitè
“Possa piacere o meno, lui è un leader. Lei è il frutto della decisione di una classe dirigente”

La politica Estera di Trump privilegia i rapporti bilaterali e si concentra
sugli interessi degli Stati Uniti, senza agire da protettore del mondo libero

Protezionismo Usa: il Trumpismo
tra dazi e lo stop alle guerre
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Con la “bollinatura” del
Senato il cosiddetto decreto
Infrazioni è approvato via
definitiva. In entrambi i rami
del Parlamento il governo è
ricorso alla questione di fidu-
cia sul testo che sarebbe sca-
duto il prossimo 15 novembre.
Il cuore del decreto è contenu-
to nell’articolo 1 che si occupa
dell’annosa questione dei bal-
neari. L’articolo si incentra
sulla chiusura della procedura
di infrazione e dispone la pro-
roga al 30 settembre del 2027
delle concessioni demaniali
marittime, lacuali e fluviali,
prevedendo, altresì, la possibi-
lità di un’ulteriore proroga
delle concessioni, non oltre il
31 marzo 2028, in presenza di
ragioni oggettive che impedi-
scano la conclusione, entro il
30 settembre 2027, della proce-

dura selettiva. Vengono fissati
i criteri di indennizzo per i
concessionari uscenti, nonché
la disciplina per la definizione
e l’aggiornamento delle misu-
re unitarie dei canoni dema-
niali, affidata ad un decreto
del ministero delle
Infrastrutture e dei Trasporti,
da varare entro il mese di
marzo del 2025. È stata, poi,
prevista la facoltà, per i titolari
delle concessioni demaniali, di

mantenere installati, fino alla
data di aggiudicazione delle
procedure selettive, determi-
nati manufatti amovibili anche
nel corso del periodo di
sospensione della stagione
delle attività. E nel definire i
contenuti necessari delle
nuove procedure di affida-
mento delle concessioni dema-
niali, che dovranno essere
espletate entro il 30 giugno del
2027, si è ritenuto di valorizza-
re, nell’ambito dei criteri di
aggiudicazione delle richia-
mate procedure, l’offerta di
servizi specifici per l’accessibi-
lità e la fruibilità dell’area
demaniale da parte degli ani-
mali di affezione, di servizi
specifici dedicati alle famiglie,
nonché di servizi aggiuntivi
volti a valorizzare l’esperienza
turistica delle persone con

disabilità. Il testo si occupa poi
di disciplinare l’assicurazione
generale obbligatoria dell’Inps
dei magistrati onorari del con-
tingente ad esaurimento con-
fermati, che abbiano optato
per il regime di esclusività
delle funzioni, e si introduco-
no modifiche al Codice penale
relative al diritto di avvalersi
di un difensore in taluni atti di
indagini ed al diritto di infor-
mare una persona di fiducia,
anziché un familiare, nei casi
di privazione di libertà perso-
nale, arresto e fermo. Ed anco-
ra, ecco le modifiche alla disci-
plina del processo penale
minorile e dell’ordinamento
penitenziario minorile, in
materia di garanzie procedu-
rali per i minori indagati o
imputati nei procedimenti
penali.

Il testo sarebbe scaduto il prossimo 15 novembre 
Sì al Decreto Infrazioni
Ecco le nuove misure

L’Italia punta a consolidarsi
come polo d’eccellenza nella
fusione nucleare e nelle tecno-
logie avanzate. Il ministro
dell’Ambiente e della sicurez-
za energetica, Gilberto
Pichetto Fratin, ha illustrato
oggi alla Farnesina i progressi
dell’Italia in questo campo,
sottolineando l’importanza di
un partenariato pubblico-pri-
vato per sviluppare nuove

tecnologie. Tra i progetti di
punta, Pichetto Fratin ha cita-
to il “Vertol Tokamak” di
Energia Scati, un’iniziativa
cruciale per il futuro dei reat-
tori a fusione. “Abbiamo
l’obiettivo di attirare investi-
menti e talenti, rafforzando la
competitività e la sicurezza
energetica del Paese”, ha
detto il ministro. Pichetto
Fratin ha evidenziato la colla-

borazione tra Italia e partner
internazionali per la fusione
nucleare, dichiarando che
nessun Paese può affrontare
da solo la sfida della sicurez-
za energetica “La fusione è
una delle risorse energetiche
più promettenti e può aiutarci
a garantire un futuro sosteni-
bile”, ha aggiunto. Pichetto ha
espresso orgoglio per il con-
tributo italiano al progetto

internazionale Iter, definendo
l’Italia uno dei leader mon-
diali nel settore della fusione
nucleare. All’evento inaugu-
rale del World Fusion Energy
Group, il ministro ha ricorda-
to che oltre un quarto degli
investimenti europei nel pro-
getto Iter è destinato all’indu-
stria italiana, che produce
componenti tecnologicamen-
te avanzati. “Il nostro Paese
ospita a Padova una struttura
fondamentale per lo sviluppo
degli ignitori di particelle per
il riscaldamento del plasma”,
ha spiegato, ribadendo il
ruolo chiave dell’Italia nel
mercato globale della fusione.
Iter è un progetto sperimenta-
le sulla fusione nucleare che
utilizzerà il cosiddetto confi-
namento magnetico per imi-
tare la reazione che alimenta
il Sole e le stelle e dà alla Terra

luce e calore. E durante il lan-
cio del World Fusion Energy
Group ieri alla Farnesina, la
presidente del Consiglio,
Giorgia Meloni, ha sottolinea-
to l’impegno dell’Italia nella
fusione nucleare, grazie alla
sua eccellenza scientifica e
industriale. In un messaggio
letto dal sottosegretario alla

presidenza del Consiglio,
Alfredo Mantovano, Meloni
ha ricordato il progetto della
prima centrale dimostrativa
di fusione, coordinato da
Enea e con la partecipazione
di 21 organizzazioni italiane,
che mira a produrre energia
per 1,5 milioni di famiglie
entro il 2050.

Intanto la premier apre i lavori del World Fusion Energy Group 

Il ministro dell’Ambiente
loda l’eccellenza italiana
nella tecnologia nucleare

Credit LaPresse

"Con la premier Meloni c'è stato
un incontro istituzionale e pro-
grammato, avevamo inoltre
informato presidenza della
Repubblica. Sono disponibile a
un incontro con i consiglieri per
parlarne". È quanto ha scritto, in
sintesi, in una email il vicepresi-
dente del Csm Fabio Pinelli ai
consiglieri, che in un documento

avevano chiesto di essere edotti
sul contenuto del suo incontro
con la premier Giorgia Meloni a
Palazzo Chigi lunedì scorso.
Durante l'interlocuzione scritta i
consiglieri hanno proposto al
vicepresidente di parlarne in
giornata nella pausa o al termine
del plenum del Csm di ieri.
"Credo sia perfettamente norma-

le che vi sia questa interlocuzio-
ne che non vulnera nessuna
prassi o legge dello Stato". Così il
ministro della Giustizia Carlo
Nordio a margine della sua par-
tecipazione al Salone della
Giustizia a Roma, commentando
le polemiche sull'incontro del
vicepresidente del Csm Fabio
Pinelli a Palazzo Chigi con la

premer Meloni. "Non credo ci sia
una irritazione del Quirinale - ha
aggiunto Nordio - ho incontrato
anche io il vicepresidente Pinelli
e l'interlocuzione è periodica per-
ché, soprattutto in questo
momento di riforme sulla IA,
sulle modalità con cui essa può
intervenire nell'organizzazione
della giustizia, abbiamo interlo-
cuzioni con Pinelli, Csm,
Consiglio nazionale forense e
altre associazioni. "Dall'incontro
del vice presidente del Csm
Fabio Pinelli con la premier
Giorgia Meloni è emerso che la

presidente del Consiglio ha fidu-
cia nella magistratura e non è in
nessun modo interessata alle
polemiche". È quanto si appren-

de da fonti del Csm, secondo cui
lo stesso Pinelli "sarebbe disponi-
bile con i consiglieri ad un incon-
tro distensivo e al dialogo”.

Fabio Pinelli non arretra
“L’incontro con Meloni era già programmato”

La Lega ha presentato una
proposta di legge per la
riforma della cittadinanza.
Prevede che lo straniero
che chiede di diventare cit-
tadino italiano, dimostri
una conoscenza approfon-
dita dell'italiano (anche
giurando, in italiano, fedel-
tà alla Repubblica) e che
non abbia commesso reati
gravi come violenza ses-
suale, pedofilia, molestie o
omicidio. Stessi reati per
cui la cittadinanza può
essere revocata a chi l'ha

ottenuta. La proposta è
stata depositata alla
Camera, primo firmatario
il deputato Igor Iezzi. "La
Lega crede che la cittadi-
nanza italiana non si debba
regalare. Per questo abbia-
mo presentato una propo-
sta di legge con modifiche
per l'acquisizione e il man-
tenimento - ha spiegato -
Prima di tutto se vivi nel
nostro Paese, devi sapere la
nostra lingua e dimostrar-
lo, anche giurando fedeltà
alla Repubblica in italiano.

Poi, si passa ai reati. Se un
neo-maggiorenne è stato
condannato per fatti gravi
non otterrà la cittadinanza.
Viene anche ampliato il
numero dei reati che porte-
rà a togliere la cittadinanza
a chi già la possiede.
Vogliamo che la cittadinan-
za possa essere tolta anche
dopo averla ottenuta, se si
commettono reati come
omicidio o violenza sessua-
le. Un concetto deve essere
chiaro: se delinqui torni a
casa tua".   

Lega, nuova Pdl sulla Cittadinanza
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Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
manifesti, locandine,
volantini, brochure,
partecipazioni,
inviti, menu
carte intestate,

Roma - Via Alfana, 39 tel 0633055200 - fax 06 33055219

CENTRO STAMPA

ROMANO



Indette le udienze 
per Grillo Jr e gli amici
accusati di violenza

Il broker sarebbe Daniele Migani, già chiamato nel caso Montezemolo  
Maxi truffe negli investimenti,
vittime anche Giugiaro e Caselli

Il Tribunale dei Minori di Venezia
ha accolto, dando così il via libera,
all’adozione di una bambina da
parte di due donne che ora notifi-
cheranno l’atto all’ufficio anagrafe
del comune di Silea (Treviso) dove
la coppia vive. La piccola, che ha
un anno e mezzo è nata all’ospeda-
le di Treviso in seguito alla pro-
creazione assistita a cui si è sotto-
posta a Copenaghen la madre bio-
logica della coppia. Le due donne
sono unite civilmente dal 2018 pro-
prio nel comune trevigiano dove
vivono e che ha accolto l’arrivo

della nuova residente pubblican-
dolo con messaggi elettronici sui
pannelli comunali. “In questa
maratona a ostacoli - ha scritto su
Facebook una delle due mamme -
continuiamo a chiedere a gran
voce i nostri diritti e doveri negati.
Per il bene di nostra figlia, perchè
noi esistiamo”. Le fa eco l’avvocato
Valentina Pizzol che segue le due
mamme: “l’unica scappatoia,
accolta da un diverso Comune
veneto per un’altra coppia di
mamme, è di richiedere per la pic-
cola la carta d’identità cartacea, in

cui si può ancora inserire il nome
di un genitore o chi ne fa le veci. Il
problema - aggiunge - è che ormai
viene concessa solo per motivi
urgenti ed eccezionali.
L’alternativa è di presentare ricor-
so contro il decreto Salvini, iter
seguito da due madri di Roma, alle
quali lo scorso 24 febbraio la Corte
d’Appello della capitale ha dato
ragione, consentendo loro di fir-
mare come genitore 1 e 2. Ma è un
percorso che si aggiunge alle lun-
gaggini burocratiche già responsa-
bili di un limbo discriminatorio

penalizzante per i minori”. “Avere
nostra figlia - sottolinea una delle
mamme - è stata una scelta consa-
pevole, non casuale, ci abbiamo
pensato su un anno, non meritia-
mo questo calvario”. Per Pizzol la
sentenza, che consente alla partner
non biologica di diventare madre,
“nonostante l’esito positivo, nella
pratica incontra degli ostacoli nel
momento in cui dovrà essere rila-
sciata la carta d’identità digitale
della bambina, Il ‘decreto Salvini’,
infatti, prevede che in tale docu-
mento ci sia la dicitura ‘padre’ e

così l’intestataria troverebbe asso-
ciato ad esso un nome femminile”.
Da qui, conclude Pizzol, la ragione
dello “sfogo” sui social della
madre dopo un’attesa per la sen-
tenza di adozione durata così a
lungo. Da parte sua, il sindaco di
Silea, Rossella Cendron, ricorda di
avere suggerito alle concittadine di
preferire la via dell’adozione, anzi-
ché quella della richiesta di un for-
male atto di nascita, dato che il
Comune non ha dimensioni tali da
potersi dotare di uno studio legale
proprio e strutturato. 

La richiesta è stata accolta in ultima battuta dal Tribunale dei Minori di Venezia

Treviso, due donne adotteranno una bambina

È Daniele Migani, il cui nome
è emerso nei mesi scorsi per-
ché Luca Cordero di
Montezemolo ha chiesto a lui e
ad un altro broker un risarci-
mento da 50 milioni di euro,
citandoli in giudizio a Londra,
il broker colpito da un seque-
stro da 18 milioni di euro, ese-
guito dal Nucleo speciale di
polizia valutaria della Gdf su
ordinanza del gip Teresa De
Pascale nell’inchiesta del pm
Giovanni Polizzi. Dalle indagi-
ni è emerso che l’indagato
avrebbe messo in piedi “un
sofisticato sistema societario,
creato ad hoc al fine di colloca-
re in Italia, attraverso una folta
rete di agenti, diverse tipolo-
gie di prodotti finanziari,
come polizze assicurative sulla
vita, strumenti finanziari deri-
vati, servizi di investimento in
un fondo lussemburghese, in
assenza delle prescritte auto-
rizzazioni per operare fuori
sede, nei confronti di impren-
ditori del Nord Italia in pos-
sesso di ingenti patrimoni
mobiliari”. I reati al centro del-
l’inchiesta sono “truffa, abusi-

va attività finanziaria svolta
sul territorio dello Stato” e,
come si legge in un comunica-
to del procuratore Marcello
Viola, “omessa presentazione
della dichiarazione dei reddi-
ti”. Tra le presunte vittime del
broker, che avrebbero perso
soldi seguendo le sue indica-
zioni su investimenti finanzia-
ri, ci sarebbe il designer di auto
Giorgetto Giugiaro, la cantante
e produttrice discografica
Caterina Caselli, il figlio ed ex
presidente della Siea Filippo
Nicola Sugar oltre ad altri

imprenditori di vari settori, tra
cui farmaceutico e moda. Le
indagini, spiega la Procura di
Milano, “hanno permesso di
accertare come nella fase di
procacciamento dei clienti
venisse falsamente presentata
l’attività finanziaria svolta dal
gruppo come un servizio legit-
timamente erogato in Italia”.
In più, “i clienti venivano pro-
filati come investitori profes-
sionali, seppur in assenza di
specifiche competenze finan-
ziarie, mediante la sottoscri-
zione della cosiddetta ‘reverse

enquiry’, artatamente predi-
sposta dagli agenti del gruppo
societario in parola con il
duplice intento di mascherare
l’attività abusiva” e “l’operati-
vità esercitata sul territorio
nazionale”. Migani, “ammini-
stratore di una delle entità giu-
ridiche del gruppo societario a
lui riconducibile”, assieme
“alla rete di agenti di cui si
avvaleva, hanno esercitato” in
Italia “attività d’impresa come
stabile organizzazione di per-
sone”, anche senza pagare le
tasse.

Due nuove udienze, oggi dalle
11.30 e venerdì, a Tempio
Pausania per il processo a
porte chiuse nei confronti di
Ciro Grillo, Francesco
Corsiglia, Vittorio Lauria ed
Edoardo Capitta, i quattro
amici genevesi accusati di vio-
lenza sessuale di gruppo ai
danni di una studentessa italo
norvegese. Si torna in aula per
l’audizione degli ultimi consu-
lenti della difesa: la psicologa
Lucia Tattoli, lo psichiatra
Enrico Zanalda, l’informatico
Mattia Epifani e il medico
legale Marco Salvi. Nell’ultima
udienza del 23 settembre scor-
so era stato ascoltato Matteo
Scarnecchia, figlio di Parvik
Tadjik, attuale moglie di
Beppe Grillo, e del suo primo
marito, l’ex calciatore Roberto
Scarnecchia. Non si era invece
presentato un teste molto atte-
so: l’ex ragazzo della studen-
tessa, Enrique Bye Obando,
norvegese di origine nicara-
guense, accusato dalla stessa
studentessa di averla violenta-
ta in un campeggio in
Norvegia, un anno prima dei

fatti contestati ai quattro geno-
vesi sotto processo, la notte tra
il 16 e il 17 luglio del 2019 nella
villetta di Porto Cervo di pro-
prietà della famiglia Grillo.
Intervistato, Obando aveva
però smentito l’accusatrice,
negando qualsiasi violenza e
sostenendo che la ragazza le
avrebbe anche chiesto scusa
per aver mentito. Per poco più
di un’ora, invece, Scarnecchia
aveva ricostruito la serata di 5
anni fa trascorsa con i suoi
amici liguri, rispondendo alle
domande su quanto e cosa
avessero bevuto i ragazzi al
Billionaire prima di lasciare il
locale. In aula era stato mostra-
to anche un video, girato da
Scarnecchia e acquisito agli atti
del processo, in cui si vedreb-
be un bacio tra la studentessa e
Ciro Grillo. “Quello che ricor-
do - aveva detto il teste davan-
ti ai giudici - è la sorpresa dei
quattro nel raccontarmi l’espe-
rienza vissuta, quasi meravi-
gliati. Per loro era stata una
cosa inaspettata, tanto più che
la proposta, mi hanno detto,
era arrivata dalla ragazza”. 
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Una maxi-operazione antidroga coordinata dalla Dda di Firenze ha
smantellato un’organizzazione che importava droga in Italia da
Ecuador e Colombia. La guardia di finanza di Pisa ha eseguito
un’ordinanza del gip di Firenze che portato all’arresto in carcere 23
persone sul territorio italiano (Toscana, Calabria, Lazio, Puglia,
Campania, Lombardia, Veneto, Liguria) ed all’estero (Albania,
Francia, Spagna e Romania), altre sei ai domiciliari e un’altra all’ob-
bligo di firma. In totale sono 30 misure cautelari personali. L’accusa
è di associazione a delinquere finalizzata al traffico internazionale di
stupefacenti. La richiesta è del pm antimafia distrettuale Luca
Tescaroli (ora procuratore capo a Prato). La droga dal Sudamerica
arrivava al porto di Livorno. Gli arrestati hanno nazionalità italiana,
albanese, rumena ed ucraina e sono già coinvolti in fatti di crimina-
lità organizzata, sia italiana sia albanese. Impegnati 200 finanzieri
per eseguire l’ordinanza. La Dda fiorentina ha operato in collabora-
zione con la Struttura speciale contro la corruzione e la criminalità
organizzata albanese (Spak) e con la Fiscalia General de estado ecua-
doregna (Fge) mettendo insieme una squadra investigativa comune. 

Droga da Ecuador e Colombia:
si contano 30 misure cautelari



La battaglia tra le amministrazioni dell’est e
dell’ovest della Libia si è spostata dal piano
militare a quello della ricostruzione. Il
Governo di unità nazionale (Gun) di Tripoli,
riconosciuto dall’Onu, e il Governo di stabi-
lità nazionale (Gsn) di Bengasi, appoggiato
dalla Camera dei rappresentanti, fanno a
gara per contendersi gli investimenti stranie-
ri nella realizzazione di strade, aeroporti,
edifici, ferrovie e tutto ciò che serve a un
Paese ricco di petrolio e gas ma povero di
servizi e know-how. Pochi giorni fa, il pre-
mier del Gun, Abdulhamid Dabaiba, ha
annunciato l’avvio di un mega-progetto per
la costruzione di 81 ponti in nove città della
Libia e la realizzazione di infrastrutture per
un totale di 50 chilometri. Da parte sua, il
generale libico Khalifa Haftar, comandante
in capo dell’Esercito nazionale libico (Enl,
basato nell’est del Paese), ha inaugurato la
seconda edizione di Libya Build Bengasi,
manifestazione che si propone di contribuire
alla rinascita delle aree devastate dalle allu-
vioni del 2023, come la città di Derna, ma
anche di realizzare investimenti in nuove
infrastrutture. La scorsa settimana, il
Consiglio dei ministri “occidentale” ha
approvato le compensazioni per gli espropri
delle proprietà situate lungo il percorso del-
l’autostrada costiera Emsaad-Ras Jedir,
un’infrastruttura strategica attesa da oltre un
decennio destinata a collegare la Libia orien-
tale e occidentale. Il progetto infrastrutturale
era stato concordato a grandi linee nel famo-

so Trattato di amicizia, partenariato e coope-
razione firmato da Italia e Libia a Bengasi il
30 agosto del 2008. All’articolo 8, comma 1,
del suddetto Trattato, l’Italia si impegnava
“a reperire i fondi finanziari necessari per la
realizzazione di progetti infrastrutturali di
base che vengono concordati tra i due paesi
nei limiti della somma di 5 miliardi di dolla-
ri statunitensi”. Le compensazioni per gli
espropri non sono incluse nell’accordo di
amicizia e sono dunque a carico della parte
libica. L’azienda italiana Todini ha firmato la
lettera di accettazione con Erma (che sta per
Emsaad-Ras Jedir Motorway Authority) per
i lotti 4.2 e 4.3 dell’autostrada costiera, in
attesa della definizione delle clausole di
garanzia finanziaria e operativa.

La Libia è divisa tra est e ovest:
tensioni sui piani di ricostruzione

Il tribunale federale di New
York ha incriminato un agente
del gruppo jihadista somalo
Al Shabaab di cospirare per
preparare un attacco agli Stati
Uniti con una dinamica simile
ai dirottamenti dell’11 settem-
bre 2001. Lo ha dichiarato in
conferenza stampa il procura-
tore generale Merrick
Garland, secondo il quale

“Cholo Abdi Abdullah, un agente
dell’organizzazione terroristica
Al Shabaab, ha cospirato ad ucci-
dere gli americani in un attacco
terroristico che ricorda l’attacco
dell’11 settembre al nostro
Paese”. Il magistrato ha preci-
sato che la condanna inflitta
all’imputato “assicura che
Abdullah trascorrerà decenni in
prigione per i suoi crimini”. La

sentenza è attesa per il prossi-
mo 10 marzo. L’uomo, 34 anni,
rischia l’ergastolo per l’accusa
di cospirazione per terrorismo
e fino a 20 anni di carcere per
ciascuna delle altre cinque
accuse. Secondo l’accusa,
dopo essersi allenato per mesi
in Somalia con fucili modello
AK-47 ed esplosivi, Abdullah
ha trascorso mesi in una scuo-

la di volo nelle Filippine per
ottenere una licenza di pilota
commerciale ed è stato adde-
strato a colpire alti edifici nelle
città degli Stati Uniti. L’uomo
conosce inoltre la procedura
per ottenere visiti tramite rico-
noscimento facciale negli Stati
Uniti e sa aprire una porta
della cabina di pilotaggio dal-
l’esterno. L’addestramento

ricevuto da Cholo Abdi
Abdullah ricalcherebbe quello
a cui sono stati sottoposti gli
agenti di Al Qaeda che l’11 set-
tembre 2001 hanno dirottato
quattro aerei di linea statuni-
tensi, facendoli schiantare con-
tro le torri gemelle del World
Trade Center di New York, il
Pentagono e un campo nella
Pennsylvania occidentale,

uccidendo in totale quasi 3
mila persone. L’avvocato sta-
tunitense Damian Williams a
New York, il cui ufficio ha a
sua volta perseguito
Abdullah, lo ha definito
“responsabile del tentativo di
replicare uno degli atti di terrori-
smo più atroci della storia”.
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Accade a New York, dove il tribunale lo accusa di star preparando un attacco 
Sospettato di un altro “11 settembre”,
un agente jihadista viene incriminato

E Kim Jongun porta avanti le minacce nei confronti del Giappone

Continuano le esercitazioni
nella “guerra elettronica”
Le due Coree vanno avanti
Le forze armate e le agenzie di sicurezza della
Corea del Nord hanno mobilitato unità specializ-
zate nella guerra elettronica per esercitazioni al
confine tra le due Coree, in risposta al volo di
droni sudcoreani sui cieli di Pyongyang denun-
ciati dal Nord il mese scorso. Lo riferisce il porta-
le “Daily Nk”, secondo cui le esercitazioni sono
in corso dal 16 ottobre in sei differenti distretti
lungo i confini settentrionale e meridionale della
Corea del Nord. La Corea del Nord ha lanciato
diversi missili balistici a corto raggio verso il Mar
del Giappone nelle prime ore di due giorni fa,
poche ore prima delle elezioni presidenziali negli
Stati Uniti. Lo ha riferito il ministero della Difesa
giapponese. Almeno sette missili balistici a corto
raggio sono stati lanciati dalla costa occidentale
della Corea del Nord tra le 7:30 e le 7:39 giappo-
nesi (23:30-23-39 di lunedì in Italia). Stando a una
nota del ministero, i missili hanno raggiunto
un’altitudine massima di circa 100 chilometri e
hanno percorso una distanza di 400 chilometri,
inabissandosi all’esterno della zona economica
esclusiva del Giappone. Il governo giapponese
ha inviato una protesta formale a Pyongyang tra-
mite la propria ambasciata a Pechino, accusando
la Corea del Nord di “minacciare la pace e la
sicurezza del Giappone, della regione e della
comunità internazionale”. Le forze armate della
Corea del Sud hanno annunciato di aver condot-

to esercitazioni aeree congiunte assieme agli Stati
Uniti e al Giappone domenica, tre giorni dopo il
lancio di un missile balistico intercontinentale
(Icbm) da parte della Corea del Nord avvenuto il
31 ottobre. L’esercitazione trilaterale si è svolta
nello spazio aereo dove si sovrappongono le
zone di identificazione della difesa aerea di Seoul
e Tokyo, a nord dell’isola meridionale sudcorea-
na di. Almeno un bombardiere strategico B-1B
della Forza aerea statunitense ha partecipato
all’esercitazione, ha riferito lo Stato maggiore
congiunto delle Forze armate sudcoreane. È la
quarta volta nel 2024 che un bombardiere strate-
gico statunitense viene schierato presso la
Penisola coreana. I tre Paesi avevano già effettua-
to esercitazioni simili una volta all’inizio di que-
st’anno. All’esercitazione hanno partecipato
anche caccia F-2 della Forza aerea di autodifesa
del Giappone e F-15 della Corea del Sud.

C redits: A ssociated Press/LaPresse
Credits: Associated Press/LaPresse

Anche l’Europa ha i suoi primi casi
autoctoni della nuova variante di
Mpox che, dopo essersi diffusa in
Africa, ha portato l’Organizzazione
mondiale della sanità (Oms) a
dichiarare il virus un’emergenza
globale. A confermare i contagi
locali è il Regno Unito, dove una
persona era risultata positiva al
clade 1b di Mpox dopo un viaggio
in diversi Paesi africani. In questi
giorni anche 2 suoi familiari si sono
contagiati e questo “li rende i primi
casi di clade 1b di Mpox trasmessi local-
mente nella regione europea dell’Oms”,
evidenzia l’Ufficio regionale del-
l’agenzia Onu per la salute in una
nota. “In effetti”, rileva l’Oms
Europa, questi sono anche “i primi”
casi autoctoni che si sono verificati
“fuori dall’Africa da quando è stata
dichiarata per la seconda volta l’emer-

genza sanitaria pubblica di interesse
internazionale nell’agosto 2024”.
L’Mpox, ricordano gli esperti, si dif-
fonde tra le persone principalmente
attraverso uno stretto contatto fisi-
co, incluso il contatto sessuale. E’
implicato nella trasmissione del
patogeno anche il contatto con
oggetti contaminati dal virus, come
biancheria da letto o indumenti, e
anche la diffusione dalle goccioline
respiratorie a coloro che sono stati a

stretto contatto può verificarsi in
determinate circostanze, ma que-
st’ultima non è considerata una
modalità di trasmissione comune.
Come ridurre il rischio di contagio?
Le misure, in particolare durante i
viaggi in Paesi in cui si verificano
epidemie, includono l’evitare il con-
tatto ravvicinato, pelle a pelle, com-
preso il contatto sessuale, con chiun-
que presenti sintomi. Occorre poi
mantenere le mani pulite e sottopor-

si al vaccino, se disponibile. Le linee
guida dell’Oms sulla vaccinazione
contro l’Mpox rimangono invariate,
al momento. Ove disponibili, i vac-
cini, efficaci contro entrambi i cladi,
dovrebbero essere considerati prio-
ritari per i gruppi a rischio, inclusi
coloro che hanno maggiori probabi-
lità di entrare in stretto contatto con
casi infetti, “come gli operatori sanitari
e le persone con più partner sessuali,
inclusi gli uomini che hanno rapporti
sessuali con altri uomini”.

La nuova variante Mpox arriva coi primi casi anche in Inghilterra
Ue, sale la preoccupazione
per il vaiolo delle scimmie
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Finanzieri del Comando Provinciale di Latina
hanno dato esecuzione a un’ordinanza di
Custodia Cautelare degli Arresti Domiciliari,
emessa dal Giudice per le Indagini Preliminari
presso il Tribunale di Latina, su richiesta della
locale Procura della Repubblica, nei confronti
di 2 soggetti, indagati a vario titolo, per le ipo-
tesi di reato di corruzione continuata e truffa
aggravata in relazione a false attestazioni di
presenza in servizio. Le indagini, svolte dal
Nucleo di Polizia Economico-Finanziaria di
Latina, hanno consentito di raccogliere gravi
indizi in ordine al coinvolgimento attivo in
diversi episodi corruttivi di due funzionari
della Camera di Commercio di Latina, i quali,
dietro indebiti compensi economici, si sarebbe-
ro adoperati per agevolare la definizione ovve-
ro velocizzare l’iter di pratiche istruttorie di
competenza, relative ad esempio a cessioni di
quote societarie, variazioni di sedi legali, depo-
sito bilanci, messa in liquidazione e cancella-
zione dal registro delle imprese etc.. In partico-
lare, da quanto ricostruito nel corso delle inda-

gini, uno
dei funzio-
nari aveva il
compito di
r i c e r c a r e
“potenziali
clienti” a
cui propor-
re la gestio-
ne rapida e
sicura delle
pratiche, da
indirizzare
successiva-
mente al
secondo, e
quest’ulti-
mo, una
volta raggiunto l’accordo sul “compenso
extra” pattuito per la prestazione richiesta, pre-
disponeva i documenti necessari all’esecuzione
della pratica amministrativa, curandone la
rapida esecuzione. Durante le indagini emer-

geva altresì
che il buon
esito e l’ef-
fettiva rapi-
dità garan-
tita nella
definizione
delle istrut-
torie rispet-
to alle ordi-
narie tem-
p i s t i c h e
aveva con-
sentito ai
due funzio-
nari di
accreditarsi
presso vari

professionisti e di ampliare, di fatto, il proprio
bacino di utenza di beneficiari. Inoltre, in più di
un episodio è stato rilevato che i professionisti,
al fine di assicurarsi maggiore celerità nel per-
fezionamento delle pratiche da richiedere alla

Camera di Commercio, erano disposti a corri-
spondere ai due funzionari un ulteriore com-
penso “extra” in denaro preliminarmente con-
cordato. Tale modus operandi comportava un
aggravio dei costi da sostenere per l’utenza,
che andavano ad aggiungersi a quelli ordina-
riamente previsti a titolo di diritti di segreteria,
bolli, diritti camerali etc.. Il vantaggio, per i
professionisti, era rappresentato dalla sicurez-
za circa il buon esito della procedura e del suo
perfezionamento in tempi assolutamente più
contenuti della norma. Per uno degli indagati il
provvedimento cautelare emesso dall’A.G.
riguarda anche l’ipotesi di reato d truffa aggra-
vata in relazione a false attestazioni di presen-
za in servizio. Nello specifico, sono emerse cir-
costanze in cui lo stesso, pur risultando presen-
te a lavoro, di fatto si trovava in altre zone e
non per ragioni del suo ufficio. L’attività di ser-
vizio testimonia l’impegno della Guardia di
finanza e dell’Autorità Giudiziaria pontina a
contrasto dei fenomeni corruttivi, a tutela dei
cittadini, spesso danneggiati da tali condotte
illecite sia dal punto di vista economico che in
termini di disparità di trattamento e ingiuste
penalizzazioni, e a salvaguardia del buon
andamento della Pubblica Amministrazione.
La corruzione, infatti, altera le regole della sana
competizione tra imprese, danneggia gli onesti
e fa aumentare i costi dei servizi pubblici, a
danno della loro efficienza.

Gdf: domiciliari per 2 pubblici funzionari
della Camera di Commercio di Latina

Ieri, 5 novembre, presso la
caserma “M.A.V.M. Ten.
Arcioni”, sede del Comando
Regionale Lazio della
Guardia di Finanza, il
Comandante Regionale
Lazio, Generale di Divisione
Mariano La Malfa, e il
Presidente dell’Ente
Regionale per il Diritto allo
Studio e la Promozione della
Conoscenza del Lazio
(DiSCo), Simone Foglio,
hanno stipulato un Protocollo
d’intesa con lo scopo di raf-
forzare le misure di preven-
zione e contrasto delle frodi
connesse alle richieste di
sostegno e/o di incentivo
riguardanti il “diritto allo stu-
dio universitario”.
In particolare, l’intesa si pone
come obiettivo quello della

corretta attribuzione delle
borse di studio e degli alloggi
per gli studenti universitari,
ambiti in cui il predetto Ente
eroga specifici benefici. Ciò in
un’ottica
In tale contesto, DiSCo Lazio,
anche in collaborazione con
l’Associazione Nazionale
Organismi per il Diritto allo
Studio Universitario (ANDI-
SU), metterà a disposizione
della Guardia di Finanza dati,
notizie, informazioni e analisi
di contesto utili al persegui-
mento delle finalità collabo-
rative, ivi incluse quelle rela-
tive ai beneficiari/destinatari
delle forme di
sostegno/incentivo/finan-
ziamento già perfezionate,
segnalando, in modo motiva-
to, i contesti su cui ritiene

opportuno siano indirizzate
eventuali attività di analisi.
Il Comando Regionale Lazio,
relativamente ai dati e agli
elementi acquisiti, avvalen-
dosi dei Reparti operativi
dipendenti, effettuerà l’esa-
me e la valorizzazione,
riscontrando la veridicità
della documentazione pro-

dotta per l’ottenimento dei
benefici pubblici, con partico-
lare attenzione a quella che
concerne i requisiti di reddito
e di locazione.
L’accordo prevede, altresì, la
possibilità di promuovere e
organizzare incontri, semina-
ri, nonché interventi formati-
vi e corsi di aggiornamento

professionale riservati al per-
sonale preposto allo svolgi-
mento delle rispettive attività
d’istituto.
L’intesa siglata, che ha una
durata di 36 mesi rinnovabili,
si inserisce in una iniziativa
più ampia, a carattere nazio-
nale, promossa dal MUR
(Ministero dell’Università e
della Ricerca), dall’ANDISU
(Associazione Nazionale
degli Organismi del Diritto
allo Studio) e dal Comando
Generale della Guardia di
Finanza.
“L’indebito accesso a prestazioni
assistenziali e a misure di soste-
gno al reddito - ha dichiarato il
Generale La Malfa - genera
iniquità e mina la coesione socia-
le. In tale ambito, la Guardia di
Finanza affianca le

Amministrazioni centrali e gli
Enti locali nell’adozione di una
strategia comune finalizzata a
contrastare gli illeciti e gli spre-
chi, a salvaguardia della spesa
pubblica e a garanzia di una
maggiore tutela degli interessi
della collettività. Con il presente
protocollo le Fiamme Gialle
laziali si pongono lo scopo di
contribuire al raggiungimento
di questi obiettivi, assicurando,
nello specifico, che le provviden-
ze e i sussidi di settore siano
destinati agli studenti che ne
abbiano effettivamente diritto”.
“DiSCo Lazio - ha affermato il
Presidente DiSCo Dott.
Simone Foglio - ha come mis-
sione la tutela ed il sostegno agli
studenti universitari del Lazio
che, rispettando le regole, acce-
dono ai servizi a loro dedicati. In
questo contesto ringraziamo la
Guardia di Finanza che in accor-
do con il MUR e Andisu fornirà
un supporto fondamentale per
garantire percorsi sani e traspa-
renti nelle politiche del Diritto
allo Studio. Un ringraziamento
finale al Ministro Anna Maria
Bernini che a livello nazionale ha
coordinato e promosso queste
importanti iniziative”.
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L’accordo firmato per rafforzare le misure di prevenzione e di contrasto
Frodi nel diritto allo studio universitario
Protocollo Guardia di Finanza-DiSCo

Nel corso del 2024, è stata
incrementata l’attività ispetti-
va dell’Autorità di
Regolazione per Energia Reti
e Ambiente (ARERA) e dei
militari del Nucleo Speciale
Beni e Servizi della Guardia
di Finanza, che collaborano
con l’Autorità stessa in base a
un protocollo d’intesa.
L’obiettivo era verificare la
corretta erogazione del bonus
sociale elettrico, misura vara-
ta dal Governo per sostenere

milioni di consumatori in
condizioni di disagio econo-
mico. Si tratta di un’agevola-
zione per “alleviare” il cre-
scente costo delle bollette per
utenze domestiche a tutela
dei soggetti economicamente
svantaggiati e di quelli in
gravi condizioni di salute.
Infatti, i nuclei familiari in
condizioni di disagio econo-
mico, in particolare, presenta-
no all’I.N.P.S. la D.S.U.
(Dichiarazione Sostitutiva

Unica), per il calcolo
dell’I.S.E.E. (Indicatore di
Situazione Economica
Equivalente). In base all’im-
porto dell’I.S.E.E. e al numero
dei componenti del nucleo
familiare, agli aventi diritto
viene riconosciuto automati-
camente il bonus, sotto forma
di “sconto”, per un periodo di
12 mesi, senza presentare
alcuna istanza. L’attività
ispettiva di ARERA e della
Guardia di finanza ha riguar-

dato i venditori di energia
elettrica tenuti alla rendicon-
tazione periodica dei flussi
finanziari legati all’erogazio-
ne dell’incentivo. È così emer-
so che, in alcuni casi, l’adem-
pimento non era stato osser-
vato ed erano presenti posi-
zioni “incagliate” di utenti
che hanno poi ottenuto il
bonus in ritardo. L’attività di
vigilanza, grazie all’accurato
esame contabile delle Fiamme
Gialle ha permesso di indivi-

duare circa 3,6 milioni di euro
di bonus sociali elettrici non
erogati, dei quali 1,7 milioni
sono stati “sbloccati” e quindi
erogati immediatamente. Nel
corso dell’anno, oltre 9.000
nuclei familiari in difficoltà
economiche hanno recupera-
to il bonus e ricevuto uno
sconto nelle fatture per la
luce.
La programmazione ispettiva
e le progettualità nel settore
dell’energia elettrica e del
gas, sulla scorta dell’esperien-
za maturata, prevedono
nuovi interventi che, già dalle
prossime settimane, interes-
seranno ulteriori società for-
nitrici, confermando la
costante attenzione che la
Guardia di finanza e ARERA
dedicano alle fasce più deboli.

Controlli della Guardia di Finanza Nucleo Speciale Beni e Servizi sui bonus sociali
Sbloccati sconti in bolletta per 9.000 famiglie
con i controlli di Arera e Guardia di Finanza



I Carabinieri
arrestano a Pomezia
un 21enne per rapina
e lesioni nei confronti
di un rider

Tivoli: ventinovenne è stato intercettato e arrestato
dagli agenti della Polizia di Stato prontamente intervenuti
Falso dipendente di un hotel
aggredisce un cliente e ruba
il televisore nella sua stanza

I Carabinieri della Stazione di Roma Piazza Farnese,
su delega della Procura della Repubblica di Roma,
hanno notificato un’ordinanza di applicazione di
custodia cautelare in carcere, emessa dal GIP del
Tribunale di Roma, nei confronti di un uomo di 53
anni, gravemente indiziato del reato di atti persecu-
tori in danno di due parroci di chiese del centro di
Roma e dei frequentatori delle parrocchie. Le indagi-
ni, avviate lo scorso mese (a seguito della denuncia di
una delle vittime), attraverso l’analisi dei sistemi di
videosorveglianza, servizi mirati di osservazione,
controllo e pedinamento, le testimonianze e le indivi-
duazioni fotografiche, hanno consentito di raccoglie-
re gravi elementi indiziari relativi alla condotta e al

ruolo dell’indagato. In particolare il 53enne, senza
fissa dimora, attraverso continue molestie e minacce
di morte con l’uso di un coltello, nonché atteggia-
menti prevaricatori, ha intimorito i fedeli e i due preti
al fine di ottenere denaro, cibo e altri sussidi tra cui la
cosiddetta “lettera del Papa” presentabile solo una
volta ogni sei mesi e alla quale non aveva diritto non
essendo decorso il tempo previsto. Il modus operan-
di era quello di sostare all’ingresso della Chiesa con-
sumando alcolici e stupefacenti, sdraiarsi nei banchi
di Chiesa destinati alla preghiera per cercare di
asportare denaro e altri beni, incutere paura nei con-
fronti delle vittime millantando di non temere le
forze dell’ordine e di non avere nulla da perdere.

Giorno dopo giorno, coordinati dalla Procura di
Roma i Carabinieri della Stazione di Roma Piazza
Farnese, hanno raccolto elementi indiziari che, valu-
tati dal Gip hanno portato all’emissione dell’ordinan-
za cautelare. Espletate le formalità di rito l’indagato è
stato associato presso la Casa Circondariale di
Regina Coeli, a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria.

Perseguitava parroci e fedeli
Arrestato 53enne senzatetto

È finito in manette il ventino-
venne che ieri mattina si è
intrufolato nella stanza di un
hotel fingendosi un dipen-
dente e ha aggredito un ospi-
te dopo averlo ingannato
segnalandogli la presenza di
alcuni rapinatori. L’uomo è
stato arrestato dagli agenti
della polizia di stato del
commissariato Tivoli-
Guidonia, che lo hanno inter-
cettato poco dopo, mentre
cercava di scappare con un
televisore. Erano circa le 7:00
di questa mattina quando è
giunta all’ 1 1 2 (N.U.E.) la
segnalazione di una rapina
avvenuta all’interno di un
noto hotel di Tivoli: un ospi-
te era stato aggredito nella
sua stanza da un giovane
che, dopo aver bussato con
insistenza alla porta, si era
intrufolato con l’inganno fin-
gendo di essere un dipen-
dente dell’hotel che voleva

avvisarli della presenza di
rapinatori. A quel punto lo
aveva aggredito per poi darsi
alla fuga. Quando i poliziotti
intervenuti sul posto lo

hanno intercettato per stra-
da, l’uomo stava scappando
di corsa con un televisore tra
le braccia. Non appena gli
agenti lo hanno bloccato,

anche di fronte al loro alt, li
ha aggrediti verbalmente
dichiarando loro, peraltro,
delle false generalità, presen-
tandosi come un noto con-
duttore televisivo. Al
momento del controllo, il
ventinovenne portava con sé
un televisore che – come
emerso dal successivo
sopralluogo eseguito dagli
uomini della polizia scientifi-
ca – aveva rubato in un’altra
stanza non occupata da ospi-
ti. Tradotto presso gli uffici
del commissariato per gli atti
di rito, l’uomo è quindi finito
in manette. Nei suoi confron-
ti, il PM di turno della
Procura presso il Tribunale
di Tivoli ha disposto la tra-
duzione dell’arrestato presso
il Carcere romano di
Rebibbia per la successiva
richiesta di convalida e
applicazione di misura cau-
telare.

I Carabinieri della
Compagnia di Pomezia
hanno sottoposto a fermo di
indiziato di delitto un
21enne italiano, già noto alle
forze dell’ordine, gravemen-
te indiziato dei reati di rapi-
na e lesioni personali ai
danni di un rider. Nella
tarda serata del 3 novem-
bre, a seguito di chiamata al
112, i Carabinieri del
Nucleo Operativo e
Radiomobile della
Compagnia di Pomezia
sono intervenuti in via Dora
Baltea, in località
Torvaianica del comune di
Pomezia perché un uomo di
31 anni un rider, di una
nota società di consegne ali-
menti a domicilio, era stato
accoltellato e rapinato. Ai
Carabinieri il rider ha
denunciato che giunto per la
consegna di un ordine era
stato derubato del borsello,

contenente denaro contante e
documenti personali e ferito
con un’arma da taglio.
L’immediato intervento dei
Carabinieri di Pomezia e le
successive indagini hanno
permesso di raccogliere
gravi indizia di colpevolezza
nei confronti del 21enne che
è stato sottoposto a fermo di
indiziato di delitto e in attesa
della convalida da parte del
Tribunale di Velletri è stato
tradotto presso il carcere
veliterno.
La vittima è stata trasportata
da personale del 118 presso
l’ospedale Sant’Anna, medi-
cato per le ferite riportate agli
arti superiori e inferiori e poi
dimesso con 30 gg. di pro-
gnosi. Si precisa che il proce-
dimento versa nella fase delle
indagini preliminari per cui
l’indagato deve ritenersi
innocente fino ad eventuale
sentenza definitiva.
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I Carabinieri della Stazione
di Segni, nell’ambito di un
servizio finalizzato a tutelare
le vittime di violenza di
genere, hanno arrestato un
50enne gravemente indiziato
di violazione del divieto di
avvicinamento. Nonostante
fosse sottoposto, dal mese di
marzo scorso, al divieto di
avvicinamento ai luoghi fre-
quentati dalla sua ex convi-
vente, per maltrattamenti in
famiglia, l’uomo è stato nota-
to al bar in compagnia della
vittima. Per il 50enne è scat-
tato l’arresto in flagranza di
reato mentre la posizione
della donna è al vaglio della
Procura della Repubblica di
Velletri. I militari hanno
accertato che la 46enne ha
lasciato intenzionalmente,
presso la propria abitazione,
il dispositivo elettronico in
grado di rilevare la presenza
dell’indagato, per evitare che
venisse generata la segnala-
zione di allarme al 112. La
scorsa mattina, il G.I.P. del
Tribunale di Velletri ha con-
validato l’arresto.

Viola il divieto
di avvicinamento
I Cc arrestano
un cinquantenne

I Carabinieri della Stazione
di Roma San Pietro e quelli
della Stazione Roma Piazza
Farnese hanno arrestato 6
cittadini tunisini, di età com-
presa tra i 20 e i 42 anni, tutti
già noti alle forze dell’ordi-
ne, gravemente indiziati del
reato di furto aggravato.
Acquisita la denuncia per
un’occupazione abusiva di
un appartamento in via
Salita de’ Crescenzi, nei
pressi del Pantheon, di pro-

prietà di un ente ecclesiasti-
co, i Carabinieri sono inter-
venuti per una verifica, tro-
vando all’interno i 6 uomini.
A seguito di mirati accerta-
menti svolti con il personale
della società di fornitura elet-
trica “A-reti”, è emerso che
l’abitazione occupata dagli
indagati era stata allacciata
abusivamente alla rete elet-
trica. Il danno è in corso di
quantificazione. Denunciati
per occupazione abusiva e

segnalati alla Prefettura per-
ché in casa sono state trova-
te anche alcune dosi di
hashish e cocaina, i 6 inda-
gati sono stati condotti pres-
so le aule del Tribunale di
Roma dove, ad esito del rito
direttissimo, il loro arresto è
stato convalidato.

Centro storico, i Cc
arrestano sei tunisini
Allacci abusivi all’energia elettrica
all’appartamento occupato abusivamente



Ha inizio oggi a Roma la seconda City
to city visit, la due-giorni di incontri
fra i Comuni italiani che, insieme
all’UNHCR, Agenzia ONU per i rifu-
giati, hanno elaborato e sottoscritto la
Carta per l’Integrazione delle persone
rifugiate e in occasione della quale
viene lanciato il primo Rapporto della
Carta per l’integrazione. Cresce e si
consolida la popolazione di rifugiati
in Italia, facendo aumentare l’atten-
zione e la consapevolezza sull’impor-
tanza dell’integrazione. Secondo i
dati ufficiali aggiornati al primo
semestre del 2024, sono quasi 487.000
in Italia le persone sfollate forzata-
mente dal proprio Paese. Secondo il
rapporto, su un totale di poco più di 3
milioni di nuovi permessi di soggior-
no emessi tra il 2011 e il 2022, il 23,4%
sarebbero per ragioni legate all’asilo o
ad altre forme di protezione. I
Comuni aderenti alla Carta fornisco-
no il 18% dei posti in accoglienza nel
SAI (Sistema di accoglienza e
Integrazione) a livello nazionale, a
testimonianza del ruolo rilevante
delle città aderenti alla Carta che,
garantendo l’accesso ai servizi locali,
all’istruzione e alle opportunità di
lavoro, favoriscono la piena inclusio-
ne sociale, gettando le basi per la

costruzione di un futuro
migliore per i rifugiati.
L’appuntamento annuale
della City to city rappresenta
un laboratorio che permette
ai Comuni partecipanti di
promuovere, condividere e
scambiare esperienze positive
sull’inclusione che riguarda-
no - fra gli altri - i servizi e gli
strumenti sviluppati sui terri-
tori, le soluzioni abitative,
l’accesso al welfare locale,
l’inserimento lavorativo, l’ac-
quisizione dei documenti, la
promozione della salute, l’empower-
ment e la partecipazione dei rifugiati,
la coesione sociale e la sostenibilità
dei progetti. Oltre a Bari, Milano,
Napoli, Palermo, Roma e Torino che
insieme all’UNHCR, Agenzia ONU
per i rifugiati, hanno elaborato e adot-
tato la Carta per l’integrazione delle
persone rifugiate, partecipano alla
seconda City to city Bologna, Brescia,
Genova, Padova e Ravenna, cinque
nuove città che hanno aderito alla
Carta quest’anno. Nel 2024, la firma
di un protocollo con l’ANCI -
Associazione Nazionale dei Comuni
Italiani ha rappresentato un forte
volano per l’adesione di questi e futu-

ri nuovi comuni alla Carta per l’inte-
grazione. “Siamo felici di ospitare
quest’anno, come Roma Capitale,
l’evento City to City - sostiene l’asses-
sora alle Politiche Sociali e alla Salute
Barbara Funari - un ulteriore passo in
avanti, dopo aver sottoscritto la Carta
per l’integrazione delle persone rifu-
giate, per promuovere lo scambio di
esperienze sui temi dell’accoglienza e
dell’integrazione. Roma è da sempre
una città accogliente, perché crocevia
di culture diverse che sono riuscite a
fare sintesi e a trovare nuove oppor-
tunità di convivenza. Accogliere
significa mettersi in gioco: un’apertu-
ra che va ben oltre la semplice ospita-

lità e che implica l’ascolto, l’ac-
cettazione e la comprensione
per arrivare al miglioramento
comune. L’integrazione rap-
presenta oggi l’unica strada
possibile, i migranti sono i
nuovi cittadini ai quali è indi-
spensabile garantire un’acco-
glienza dignitosa per una città
che sia realmente inclusiva.”
“I Comuni che aderiscono alla
Carta per l’Integrazione evi-
denziano come l’inclusione
dei rifugiati sui loro territori
rappresenti non solo una sfida

da cogliere ma anche un fattore di
arricchimento e sviluppo armonico,
un valore basilare su cui investire
energie e sforzi collettivi.” Dichiara
Chiara Cardoletti, Rappresentante
UNHCR per l’Italia, la Santa Sede e
San Marino. “La cooperazione tra isti-
tuzioni, associazioni e cittadini è fon-
damentale per trasformare le sfide
dell’integrazione in opportunità di
crescita per le comunità intere. Solo
seguendo insieme un approccio
umano, pragmatico e bilanciato pos-
siamo adottare soluzioni efficaci e
durature che rispettino i diritti e la
dignità dei rifugiati e le esigenze delle
comunità ospitanti.” Fondamentale,

nello sviluppo degli impegni previsti
dalla Carta per l’Integrazione, è il
ruolo dello Spazio Comune, pro-
gramma che prevede la presenza
nelle città firmatarie di hub multifun-
zionali dove sono concentrati i servizi
fondamentali per l’integrazione delle
persone rifugiate, spazi aperti e facil-
mente accessibili dove i rifugiati pos-
sono trovare risposte ai propri biso-
gni di integrazione nelle comunità
che li accolgono. La City to city si è
aperta questa mattina nella Sala del
Carroccio di Piazza del Campidoglio
a Roma con la presentazione del
primo Rapporto della Carta per
l’Integrazione e la firma del protocol-
lo di intesa fra UNHCR e Roma
Capitale.
Seguirà alle ore 15 la visita allo Spazio
Comune della città, Sportello Unico
Accoglienza Migranti (SUAM), in Via
G. M. Crescimbeni 25 con una tavola
rotonda con Assessori, Dirigenti e
ANCI sul tema della governance loca-
le a partire dall’esperienza di Spazio
Comune e degli hub per l’integrazio-
ne. Oggi, giovedì 7, la City to city si
sposta presso la sede di UNHCR
dove si terrà un Workshop con
Assessori e Dirigenti delle Città della
Carta per l’integrazione e ANCI.

La seconda edizione del laboratorio di inclusione dei rifugiati nelle città italiane

A Roma torna il “City to City”
1 rifugiato su 5 accolti nel SAI nelle città aderenti alla Carta per l’integrazione

Credits: Sito Ufficiale Roma Capitale

La partecipazione all’evento è un’occasione unica per mostrare come
la città eterna si stia trasformando in un modello di innovazione urbana

Roma Capitale allo Smart City
Expo World Congress di Barcellona

E’ on line, sul sito istituzionale di
Roma Capitale, il bando a sostegno
delle piccole sale teatrali private
predisposto dal Dipartimento
Attività Culturali. Il bando è rivolto ai
gestori di teatri sotto i 100 posti,
associazioni o piccoli imprenditori, i
cui locali non siano di proprietà di
Roma Capitale, per la stagione
2024/2025 e comunque fino al 30 giu-
gno 2025. Articolato in due sezioni,
“Spettacolo dal vivo” (teatro, danza,
performance) e “Formazione” (labo-
ratori, workshop, studi preparatori),
il bando ha lo scopo di ampliare le

possibilità di fruizione e funzione dei
piccoli teatri, anche in considerazione
del loro ruolo nel tessuto sociale e
culturale della città. Potrà essere pre-
sentata una sola proposta e ciascun
soggetto (singolo imprenditore o
realtà associativa) potrà partecipare
esclusivamente a una sola delle sezio-
ni per cui verranno composte le gra-
duatorie. L’importo del contributo
complessivo stanziato è 600mila euro:
180mila per la Sezione 1 e 420mila per
la Sezione 2, ripartiti tra i progetti
individuati grazie al bando. Ogni
progetto potrà ottenere un contributo

fino a un massimo di 30mila euro,
fino ad esaurimento dei fondi dispo-
nibili. “I piccoli teatri sono spesso
decentrati. Nonostante ciò, riescono a
offrire, pur con qualche difficoltà,
un’offerta culturale importante raf-
forzando l’identità dei luoghi, facen-
do formazione, dando la possibilità a
ragazze e ragazzi di entrare nel
mondo del teatro. La finalità del pro-
getto sta in questo: offrire opportuni-
tà ai giovani talenti artistici e ad ope-
ratrici ed operatori teatrali, far emer-
gere nuovi talenti, promuovere una
collaborazione tra generazioni anche

diverse nell’ambito della formazione
e favorire la ricerca, l’innovazione
delle forme espressive e – infine -
incoraggiare una costante dialettica
tra gli artisti e i pubblici del teatro.
Pensiamo che riconnettere le genera-
zioni, il centro con le periferie, la
drammaturgia classica e contempora-
nea, sia la chiave giusta per creare
comunità aperte, inclusive e solidali”,
così l’Assessore alla Cultura
Massimiliano Smeriglio. Le domande
dovranno pervenire a pena di inam-
missibilità, entro e non oltre il giorno
22.11.2024 al seguente indirizzo di
posta elettronica certificata:
eventi.cultura@pec.comune.roma.it
specificando nell’oggetto la seguente
dicitura: “Avviso Pubblico - Sale pri-
vate teatrali con capienza inferiore a
100 posti con sede a Roma – Stagione
2024/2025”.

Cultura, on line bando per gestori
di sale teatrali con meno di 100 posti
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Si è aperto martedì lo Smart City
Expo World Congress di
Barcellona, dove Roma Capitale
presenta la sua visione di smart
city sostenibile e inclusiva. La
partecipazione all’evento è
un’occasione unica per mostrare
come la città eterna si stia tra-
sformando in un modello di
innovazione urbana fondato
sulla collaborazione tra pubbli-
co, privato e cittadini, con
l’obiettivo di integrare tecnolo-
gie avanzate e soluzioni sosteni-
bili. Presenti all’evento il
Sindaco Roberto Gualtieri,
l’Assessora alle Attività
Produttive e Pari Opportunità
Monica Lucarelli, l’Assessore
all’Urbanistica Maurizio
Veloccia, l’Assessore alla
Mobilità Eugenio Patanè, il
Presidente e la Vicepresidente

della Commissione Statuto e
Innovazione Riccardo Corbucci
e Antonella Melito.
Lo stand di circa 120 mq, conce-
pito per rappresentare una
“Roma del futuro” in cui tradi-
zione e innovazione convivono,
è suddiviso in aree tematiche
che favoriscono l’interazione tra
tecnologia, sostenibilità e colla-
borazione strategica. L’ambiente
è pensato per coinvolgere il pub-

blico e offrire un’esperienza
immersiva grazie a tecnologie
come la realtà virtuale, che per-
mette di esplorare l’Ara Pacis
direttamente da Barcellona.
L’area espositiva include inoltre
un palco centrale, ispirato
all’Ara Pacis Augustae in chiave
contemporanea, dove si tengo-
no presentazioni e workshop, e
uno spazio media, dedicato alla
produzione di contenuti digitali

come podcast. Tra i progetti pre-
sentati la Casa delle Tecnologie
Emergenti (CTE) di Roma, un
hub di ricerca e sperimentazione
nato per favorire la creazione di
un ecosistema dell’innovazione,
favorendo la nascita di startup e
supportando il trasferimento
tecnologico verso la comunità e
le imprese locali. 
I progetti innovativi in mostra
sottolineano l’impegno di Roma

verso la smart city: dalla rete
Roma5G, che con 850 hotspot
WiFi6 e numerosi punti di
accesso nelle piazze e nei tunnel
cittadini offrirà connettività
avanzata a basso impatto
ambientale, alla Centrale del
Traffico, che utilizza intelligenza
artificiale e dati in tempo reale
per ottimizzare la mobilità urba-
na, ridurre le congestioni e forni-
re informazioni precise ai citta-

dini. Un ulteriore progetto di
punta è il Polo Operativo
“Smart Police Support”, che
entro il Giubileo 2025 sarà
potenziato con circa 15.000 tele-
camere integrate, monitorate
tramite un sistema di IA, per
garantire sicurezza urbana in
conformità con le normative
sulla privacy. Completa l’espo-
sizione la zona dedicata a Roma
Partecipa, uno spazio che pro-
muove l’inclusione digitale,
garantendo che le tecnologie
smart siano accessibili a tutti.
Con un programma ricco di
incontri, Roma Capitale consoli-
da la sua posizione come città
aperta allo scambio di buone
pratiche internazionali, intrec-
ciando innovazione e sostenibi-
lità per migliorare la qualità
della vita. 



Pensioni IVS più basse per le donne rispetto alla media nazionale 
INPS Lazio: cresce l’occupazione
e cala il numero delle pensioni

L’assessore alla Mobilità, ai Trasporti e alla Tutela del
Territorio, Fabrizio Ghera, ha effettuato il sopralluogo
dei lavori di ripristino e pulizia della banchina del
Tevere sul tratto compreso tra ponte Milvio e ponte
Flaminio. Gli interventi, finanziati dalla Regione Lazio
con 500mila euro, rientrano nel programma dei lavori
per il fiume, indifferibili e urgenti, previsti per il
Giubileo 2025, riguardanti il ripristino delle banchine
e dei muraglioni presenti all’interno della città di
Roma, per un totale di 2 milioni di euro. I tratti interes-
sati dai lavori sono quelli del lato destro del fiume
Tevere, tra Ponte Flaminio e Ponte Risorgimento;

mentre, per quanto riguarda il lato sinistro, tra Ponte
Duca D’Aosta a Ponte della Musica e tra Ponte
Fabricio e Ponte Palatino nella zona dell’isola
Tiberina. Il tratto specifico in oggetto del sopralluogo
di oggi, effettuato dall’assessore Ghera, è quello tra
ponte Milvio e ponte Flaminio. «La Regione Lazio sta
realizzando numerosi interventi per il Tevere, con
l’obiettivo di riqualificare e riconsegnare sempre più
spazi ai romani e ai tanti turisti che ogni giorno arriva-
no nella Capitale, coniugando sicurezza e fruibilità
delle zone attorno al fiume», ha dichiarato l’assessore
Ghera. Nella zona sottostante Ponte Milvio si sta pro-

cedendo alla rimozione del limo che si è depositato
sulle banchine negli ultimi decenni in seguito alle
piene del fiume, al ripristino dei tratti di pavimenta-
zione delle banchine e dei muraglioni ammalorati e
degradati, e alla pulizia dei muraglioni interessati
dalla presenza di scritte, murales ed arbusti infestanti.
Al termine dei lavori, previsto per il prossimo mese di
gennaio, sarà possibile rendere circa 4 km di banchine
nuovamente fruibili sia per le attività di sicurezza
idraulica del fiume in caso di eventi di piena sia per
l’utilizzo da parte dei cittadini e dei turisti che visite-
ranno Roma nell’anno giubilare.

L’assessore regionale Ghera: «Riconsegniamo spazi ai cittadini e ai turisti»

Tevere, proseguono i lavori di ripristino
della banchina tra i ponti Milvio e Flaminio

Il panorama sociodemografico
della Regione Lazio, in linea
con la tendenza nazionale, è
caratterizzato da un anda-
mento naturale con saldo
negativo costante, rispetto a
decessi e nascite (-27.087 su
una popolazione di 5.707.12).
In positivo c’è il saldo netto
occupazionale, dovuto a un
numero maggiore di assun-
zioni, soprattutto a tempo
determinato, rispetto alle ces-
sazioni. Il tasso di occupazio-
ne della regione è passato dal
61,8% del 2022 al 63,2 del 2023
e il tasso di disoccupazione
dal 7,7% al 7,2. I settori di atti-
vità con maggiori assunzioni
sono quelli dei servizi di infor-
mazione e comunicazione,
commercio, trasporto e
magazzinaggio, servizi di
alloggio e ristorazione.
Per gli ammortizzatori sociali,
rispetto al 2022, si è riscontra-
to un aumento dei beneficiari
per cessazione di rapporto di
lavoro, dovuto soprattutto a
un aumento delle domande
accolte di NASpi (+8.784).
Tendenza opposta per quanto
concerne il numero dei benefi-
ciari per sospensione di rap-
porto di lavoro (-33.117),
andamento confermato da un
minore ricorso alla Cassa
Integrazione Guadagni anche
in conseguenza del ridimen-
sionamento dell’emergenza
COVID. Inoltre, nel quadrien-
nio 2020-2023 il numero delle
pensioni IVS (Invalidità,
Vecchiaia, Superstiti) liquida-
te è costantemente diminuito.
Nella regione Lazio l’importo
medio mensile delle IVS liqui-
date per le femmine risulta
più basso 1.341 euro) rispetto
alla media nazionale (1.385),
mentre per i maschi risulta più
alto (2.147) rispetto alla media
nazionale (2.060).
Sono questi alcuni dei dati
emersi dal ‘Rendiconto sociale
Inps Regione Lazio 2023’, rea-
lizzato dalla Direzione regio-
nale Lazio e della Direzione di
coordinamento metropolitano
di Roma e presentato nella
Sala Aldo Moro della
Direzione Generale Inps.
Dopo i saluti del presidente
del Consiglio Regionale Lazio,
Antonello Aurigemma, colle-
gato da Londra, il documento
è stato introdotto dal presi-
dente del Comitato regionale
del Consiglio di indirizzo e
vigilanza (Civ) Inps Lazio,
Maurizio Soru. Hanno poi
fatto seguito gli interventi del
direttore regionale Inps Lazio,
Vincenzo Damato, del diretto-
re coordinamento metropoli-
tano di Roma, Nunzia
Minerva, con le conclusioni
affidate al presidente Civ
Inps, Robertino Ghiselli.
“Dal rendiconto emergono

tanti dati che riguardano la
composizione dello stato
sociale della nostra regione-
Spiega Soru- Tra le cose più
importanti c’è una lettura
della spesa dello Stato a quelle
che sono le esigenze delle
famiglie e dei soggetti più
deboli, una spesa che aumenta
con un chiaro significato che
c’è sempre più bisogno di
interventi legislativi mirati. Ci
sono voci che riguardano l’as-
segno unico, che ha sostituito
l’assegno familiare, con un
impatto importante per tutte
le famiglie che hanno figli. Le

altre prestazioni assistenziali,
legate allo stato di disoccupa-
to, che fanno laloro parte sia in
termini di pace sociale che di
spesa pubblica. C’è poi una
crescita sostanziale e continua
delle liquidazioni delle presta-
zioni di invalidità civile. Le
prestazioni assistenziali
riguardano circa il 37% delle
pensioni pagate nel Lazio, ed
una percentuale rilevante di
cui bisogna tenerne conto”.
Per Damato i dati emersi
“sono in linea con quelli
dell’Italia. C’è stato un incre-
mento del saldo occupaziona-

le di circa 60 mila unità rispet-
to al 2022. Questi sono dati
rilevanti per l’Inps, perché
aumentano i contributi versati
e diminuiscono le prestazioni
come la cassa integrazione e la
Naspi. I dati negativi, invece,
riguardano l’invalidità civile,
ma il deflusso delle giacenze è
positivo”.
Nello specifico, Minerva ha
spiegato che “su Roma abbia-
mo chiuso il 2023 con un dato
in crescita, il tasso di occupa-
zione che è superiore al tasso
medio nazionale e c’è una ten-
denza per l’aumento dei rap-
porti di lavoro a tempo deter-
minato, il che vuol dire che c’è
un grande fermento con una
città molto dinamica. Anche il
tasso di natalità, su Roma, è
superiore alla media. Poi, c’è
un’immigrazione molto stan-
ziale, con tanti stranieri che
risiedono abitualmente, e il
turismo che è stato rilanciato e
che ha evidenziato molti con-
tratti nuovi per il settore. Con
il Giubileo ci aspettiamo che
quest’ultimo dato cresca anco-
ra di più”.

Partecipazione record di
romani e turisti per il
primo fine settimana di
novembre nei Musei in
Comune, in 46.900 hanno
visitato i Musei Civici di
Roma Capitale e le aree
archeologiche della città. Il
weekend comprendeva
anche il tradizionale
appuntamento della
domenica gratuita per il quale si è registrato un incremento
del 37% rispetto a novembre 2023. I più visitati sono stati i
Musei Capitolini, il museo pubblico più antico del mondo,
con oltre 10.000 presenze, seguiti dai Musei di Villa Torlonia
(circa 7.000), con le visite al Bunker e alla Serra Moresca e dai
Mercati di Traiano (4.500). Ottima affluenza anche al Museo
di Roma di Palazzo Braschi che ha fatto registrare 3.700 pre-
senze, di cui 1.100 per la mostra “Roma Pittrice”, appena
inaugurata. Il progetto espositivo racconta la storia delle
tante artiste donne che, dal XVI al XIX secolo, hanno fatto di
Roma il loro luogo di studio e lavoro con una produzione
ricca, variegata e di assoluta importanza, spesso relegata a
una sorta di silenzio storiografico. Numeri di rilievo anche
per il Museo dell’Ara Pacis con 3.300 presenze, il Museo di
Roma in Trastevere (oltre 2.000) e la Centrale Montemartini
(circa 1.700). Grande interesse per le aree archeologiche: oltre
2.000 i visitatori sia per l’Area Sacra di Largo Argentina sia
per la Villa di Massenzio, mentre sono state più di 1.000 le
presenze al Parco Archeologico del Celio e il Museo Forma
Urbis.
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Ponte di Ognissanti
a tutta Cultura
Circa 47mila visitatori 
nei Musei Civici di Roma Capitale

Gli Open Day dedicati alla
Carta d’Identità Elettronica
(C.I.E.) continuano nel fine
settimana del 9 e 10 novem-
bre con le aperture straordi-
narie degli uffici anagrafici
dei Municipi III, V, VII, VIII,
XIII e XV nella giornata di
sabato 9 novembre e degli
ex Punti Informativi
Turistici del centro che,
insieme al nuovo punto di
rilascio di Via Petroselli 52,
saranno attivi anche dome-
nica 10 novembre. Per poter

richiedere la Carta
d’Identità in occasione degli
Open Day è sempre obbli-
gatorio l’appuntamento,
prenotabile a partire da
venerdì 8 novembre fino a
esaurimento disponibilità
sul sito Agenda CIE del
Ministero dell’Interno. Per
espletare la richiesta biso-
gnerà presentarsi muniti di
prenotazione, di fototesse-
ra, di una carta di pagamen-
to elettronico e del vecchio
documento.

Carta d’identità elettronica: 
9 e 10 novembre nuovo open day



È stato firmato oggi da Barbara
Funari, assessora alle Politiche
Sociali e alla Salute di Roma
Capitale e Chiara Cardoletti,
Rappresentante di UNHCR per
l’Italia, la Santa Sede e San
Marino, un Protocollo di intesa
volto a promuovere e favorire
l’integrazione delle persone rifu-
giate sul territorio di Roma capi-
tale. Con la firma del Protocollo,
avvenuta questa mattina presso
la Sala del Carroccio in
Campidoglio, Roma Capitale si
allinea ai Comuni di Bari, Napoli
e Milano che hanno già siglato
simili Protocolli di intesa con
l’UNHCR che prevedono azioni
coordinate volte a favorire l’inte-
grazione delle persone rifugiate,
promuovendo un accesso più
semplice ed efficiente ai servizi
disponibili sul territorio. “Diamo
un caloroso benvenuto a questa
edizione di City to City che può
contare su una rete sempre più
ampia di Comuni con i quali
lavoriamo in sinergia e condivi-
diamo obiettivi importanti come
il diritto alla cittadinanza, il
rispetto della dignità delle perso-
ne e l’impegno di offrire un futu-
ro possibile ai migranti che arri-
vano nella nostra città. Una realtà
complessa che ci troviamo ad
affrontare con molte difficoltà e
con un quadro normativo che,
purtroppo, non ci aiuta ad avvia-
re processi di integrazione che
possano seguire una logica strut-
turale e non emergenziale.”
Spiega l'assessora alle Politiche
Sociali e alla Salute Barbara
Funari. “Siamo felici di formaliz-
zare con Roma Capitale una col-
laborazione che concretamente è
già avviata con il primo degli
Spazi Comuni attivati in Italia
attraverso il rafforzamento e
l’ampliamento dello Sportello
Unico." Ha dichiarato Chiara
Cardoletti, Rappresentante di
UNHCR per l’Italia, la Santa Sede
e San Marino. “Roma, con la sua

storia millenaria di accoglienza e
diversità, consolida il suo impe-
gno per l’integrazione e la solida-
rietà, e per questo obiettivo conti-
nueremo a lavorare insieme per
rafforzare il supporto alle perso-
ne rifugiate, promuovendo per-
corsi di integrazione sociale e
lavorativa che permettano loro di
ricostruire le proprie vite con
dignità e speranza."  Il protocollo
contempla il potenziamento ed il
coordinamento dei servizi a
sostegno dell’integrazione e della
partecipazione di persone rifu-
giate e richiedenti asilo offerti
nello spazio polifunzionale dello
Sportello Unico per l'Accoglienza
Migranti dell’Ufficio
Coordinamento Interventi in
favore delle Popolazioni Migranti
(SUAM). Questa azione sviluppa
il modello di Spazio Comune,
programma dell’UNHCR che
prevede centri multiservizi e poli-
funzionali dove sono concentrati i
servizi fondamentali per l’integra-
zione delle persone rifugiate,
spazi aperti e facilmente accessibi-
li dove i rifugiati possono trovare
risposte ai propri bisogni di inte-
grazione nelle comunità che li
accolgono. UNHCR e Roma
Capitale si impegnano, fra l’altro,
a proseguire la collaborazione su
temi quali inserimento lavorativo,
coinvolgimento della comunità
locale nei percorsi d’integrazione,
partecipazione delle persone rifu-
giate, inclusione sociosanitaria,
psicosociale e socioeconomica
anche attraverso programmi di
UNHCR realizzati insieme ai suoi
partner come Welcome. Working
for refugee integration,
Community Matching,
PartecipAzione, Volontari nelle
comunità, il progetto Dottor
Binario in collaborazione con
Binario 95, e il progetto LGNet di
Roma Capitale, e tramite la rete e
il partenariato con enti del terzo
settore, del privato e privato
sociale.

Funari: “Una rete di comuni sempre più ampia per condividere obiettivi importanti”
City to City, protocollo Roma Capitale
e Unhcr per l’integrazione dei rifugiati

Due le persone denunciate a distanza di pochi giorni dalla polizia
locale di Roma Capitale nell’ambito dei controlli svolti per contrasta-
re abusi e attività irregolari nel settore del trasporto pubblico non di
linea. Durante uno dei consueti servizi di vigilanza presso l’aeropor-
to di Fiumicino, gli agenti, appartenenti all’apposito Reparto di con-
trollo, la Squadra Vetture del Gpit, hanno sorpreso, nell’area arrivi
del “Terminal 1”, un uomo impegnato in un’azione di procacciamen-
to di clienti. Il soggetto in questione, dopo aver adescato due turisti
appena arrivati dagli Stati Uniti, ha accompagnato la coppia verso
un’auto dove li aspettava il conducente che, alla vista degli agenti, è
fuggito a tutta velocità, trattenendo a bordo uno dei due turisti, una
donna di 63 anni, appena salita sul veicolo, oltre ai bagagli dei mal-
capitati. Gli agenti, lanciato l’allarme via radio, hanno immediata-
mente avviato le indagini per il rintraccio del mezzo, fornendo, nel
contempo, supporto al marito della donna, rimasto sotto shock per
l’accaduto. Solo dopo aver preteso il pagamento di una somma di 50
euro, il conducente ha fatto scendere la signora in zona Aurelia, ma
distante dall’albergo, per timore di essere intercettato dagli agenti.
Grazie alle attività investigative svolte, tra cui un’accurata analisi dei
dati del cellulare del procacciatore, bloccato dagli operanti, insieme
alle verifiche sulla targa del mezzo, intestato ad una società, è stato
possibile risalire all’uomo, residente in un comune fuori Roma, che
svolgeva l’attività di Ncc in forma abusiva: un cittadino italiano di 54
anni che, una volta individuato, è stato denunciato all’autorità giudi-
ziaria per i reati di sequestro di persona, violenza privata e estorsio-
ne. Oltre alla denuncia, scattate le sanzioni per noleggio abusivo, uni-
tamente all’avvio delle procedure per il fermo del veicolo e relativa
sospensione della carta di circolazione. Al procacciatore, invece, è
stato elevato un verbale di circa 2 mila e 200 euro con relativo ordine
di allontanamento dal sedime aeroportuale. Solo pochi giorni prima
un’altra pattuglia della polizia locale, sempre appartenente alla
Squadra Vetture, ha rintracciato un Ncc che, nonostante una regola-
re licenza, svolgeva il sevizio a bordo di un’auto posta sotto seque-
stro e privo di patente, in quanto revocata. Il conducente, 60enne ita-
liano, era fuggito nel tentativo di sottrarsi ai controlli in atto da parte
degli agenti nell’area della stazione Termini, ma è stato in breve
tempo intercettato e denunciato. Scattata anche la confisca del veico-
lo ai fini dell’alienazione. Dall’inizio dell’anno sono già oltre 6 mila i
controlli effettuati dalla Polizia Locale, con il Reparto specializzato
della Squadra Vetture del Gpit, a garanzia dello svolgimento regola-
re del servizio di trasporto pubblico non di linea. Più di 1600 le con-
dotte illecite scoperte e sanzionate.

Ncc abusivo
sequestra un cliente
all’aeroporto di
Fiumicino, denunciato

Lo hanno attirato nel parco di Viale delle Palme per vender-
gli la droga, ma era una scusa per sequestrarlo e costringerlo
a chiamare la madre per il riscatto. Erano circa le 4:00 del mat-
tino quando gli agenti della polizia di stato del V Distretto
Prestino e del commissariato Torpignattara sono stati inviati
dalla sala operativa della questura in viale Palmiro Togliatti,
indicata dalla madre della vittima come luogo del riscatto. Ai
poliziotti degli equipaggi intervenuti sono bastati pochi
minuti per intercettare il giovane che provava a divincolarsi
dalla presa del suo aggressore che, stringendolo a sé, lo stava
trascinando in direzione di un parco vicino.
Tutto ha avuto inizio quando la vittima - un giovane tossico-
dipendente - si era recata nella piazza del Quarticciolo a
comprare per sé una dose di cocaina: stando al suo racconto,
dopo aver preso e pagato la droga, sarebbe stato avvicinato
da due uomini che, minacciandolo con una bottiglia rotta, lo
avrebbero condotto in una zona buia del vicino parco. Lì,
dopo averlo malmenato e rapinato della giacca, dell’orologio

e del cellulare, i due aggressori - non contenti del “bottino” -
lo avrebbero bloccato e obbligato a telefonare alla madre per
farsi portare soldi e carte di credito a titolo di riscatto. La
donna, però, fingendo di cedere alla richiesta estorsiva, non
ha esitato un attimo e ha allertato l’1 1 2 (N.U.E.). Ai poliziot-
ti del V Distretto Prenestino e del commissariato
Torpignattara sono bastati pochi minuti per intercettare la
vittima - corrispondente alle descrizioni fornite dalla madre
- in via delle Palme. All’arrivo della polizia, mentre uno dei
due aggressori è fuggito nella direzione opposta, l’altro -
noncurante della presenza degli agenti - ha raccolto da terra
una spranga e si è scagliato contro i poliziotti nel tentativo di
colpirli. Con non poca difficoltà ed utilizzando lo spray in
dotazione, gli agenti sono però riusciti a bloccare l’aggresso-
re - un 24enne originario del Marocco - e al contempo a libe-
rare la vittima. Tradotto negli uffici di polizia per gli accerta-
menti di rito, l’uomo è finito in manette, gravemente indizia-
to dei reati di sequestro di persona a scopo di estorsione e

resistenza a Pubblico
Ufficiale. La Procura di
Roma ha chiesto ed
ottenuto, dal
Giudice per le
I n d a g i n i
Preliminari, la
convalida dell’ar-
resto e l’adozione
di una misura
cautelare che gli
impone la perma-
nenza nel carcere
romano di Regina Coeli.
Gli investigatori del
Distretto Prenestino sono ora al lavo-
ro per individuare l’uomo che è fuggito ed eventuali altri
complici.

Al Quarticciolo per comprare droga, sequestrato a scopo di estorsione
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Nella notte tra ieri e oggi l’ex
Punto Informativo Turistico (Pit) di
Santa Maria Maggiore, uno di
quelli abitualmente utilizzati nel
corso dei fine settimana per il rila-
scio delle carte d’identità elettro-
niche (Cie), è stato oggetto di una
violenta effrazione che lo ha reso
inservibile. La struttura è stata
danneggiata e al suo interno sono
state rubate le due postazioni di
lavoro, di proprietà del Ministero
dell'Interno, dedicate al rilascio
delle Cie. “Quello che è avvenuto
stanotte all’ex Pit di Santa Maria
Maggiore è un atto grave e crimi-
noso, che arreca danno alla città e
di fatto impedisce che venga forni-
to un servizio importante ai citta-
dini romani - ha dichiarato Giulio

Bugarini, assessore al Personale,
Servizi anagrafici ed elettorali,
Attuazione del programma di
mandato, Comunicazione istitu-
zionale e Decentramento ammi-
nistrativo - la struttura dovrà infat-
ti essere riparata e riallestita e le
tempistiche di intervento non
sono ancora preventivabili con
precisione. Ad ogni modo sono
già state messe in moto le proce-
dure per presentare una denuncia
alle Autorità di Polizia per i reati di
effrazione e furto.” La struttura di
Santa Maria Maggiore non sarà
quindi tra quelle disponibili il pros-
simo fine settimana per il rilascio
delle Cie; non appena sarà possibi-
le verranno date informazioni in
merito alla sua riapertura.

Vandalizzato l’ex Pit
di Santa Maria Maggiore
L’assessore Bugarini: “Grave atto criminoso,
un danno per tutti i cittadini romani”



“Attendiamo soluzioni per l’ip-
podromo di Capannelle per scon-
giurarne la chiusura prevista
alla fine dell’anno e promuovere
un piano di rilancio dell’intera
area e di tutto l’indotto. In ballo
c’è la sorte di oltre 1000 lavora-
tori, tra quelli a tempo pieno e a
tempo determinato compreso il
personale delle società di servizi,
dalle pulizie alla vigilanza, dai
maniscalchi ai veterinari. Ma
non è tutto gravi danni anche
all’indotto: là dove finora sono
stati custoditi , allenati e curati
500 esemplari di purosangue
solo per il galoppo, si estende una
vera e propria piccola città con le
sue risorse che fanno parte del pil
cittadino. Chiudere Capannelle
vuol dire regalare l’ennesima
figuraccia internazionale alla
Capitale con la perdita dei gran-
di eventi dell’ippica e la compro-
missione di tutti gli storici even-
ti dell’estate romana. Una realtà
cresciuta nel tempo sul lavoro e
la passione di migliaia di romani
distrutta dal Campidoglio negli

anni con cavilli burocratici che
ora stanno diventando la tomba
dell’ippica a Roma”. Lo dichia-
ra in una nota il capogruppo
della Lega capitolina Fabrizio
Santori, a proposito della
chiusura dell’ippodromo di
Capannelle. “La Lega ribadisce
un sonoro ‘no’ alla chiusura e i
numeri parlano chiaro: oltre alla
perdita dell’indotto economico
che pesa come un macigno sulla
Capitale, l’ippodromo
Capannelle nel 2023 ha avuto un
movimento scommesse interno
tra trotto e galoppo di circa 20
milioni di euro, pari al il 15% del
movimento nazionale, e di questi
1,6 milioni vanno all’erario, il
resto al Ministero dell’agricoltu-
ra, della sovranità alimentare e
delle foreste (Masaf) per il finan-
ziamento del settore”, elenca
Santori. “Il volume delle scom-
messe nazionali complessiva-
mente ammonta ad 668 milioni e
il 10% sono puntate su
Capannelle, circa 70 milioni di
euro, e per un introito erariale di

circa 4,3 milioni che non possono
andare perduti. Abbandonare
uno dei simboli della città sareb-
be un atto scellerato: il
Campidoglio, dopo aver ricevuto
uno schiaffo anche dal Tar, si
attivi e faccia la sua parte per
evitare l’ennesimo scempio di
una città abbandonata in pasto
all’ansia di grande bruttezza che
avvelena la ragione della sini-
stra“, conclude Santori.

I numeri della chiusura
- Personale dipendente (full
time ed indeterminato) con

famiglia monoreddito – 30
dipendenti che corrispondo-
no a 30 famiglie – (valore red-
dituale annuo € 1.503.000);
- Personale dipendente (part
time e tempo determinato)
con famiglia plurireddito – 75
dipendenti che corrispondo-
no a circa 60 famiglie – (valo-
re reddituale annuo €
630.000);
- Personale di società terze di
servizi (pulizie, vigilanza,
smaltimento letame, veterina-
ri, maniscalchi, ecc…) – 65
persone di cui 35 con famiglia

monoreddito e 30 liberi pro-
fessionisti il cui fatturato con
Capannelle è circa il 40% del
loro fatturato generale;
- Uno studio inglese prevede
una proporzione
uomo/cavallo di 1,5-1,8 : 1.
Pertanto per i circa 500 caval-
li stanziali si ha un numero di
personale ed addetti ai lavori
pari a circa 900 unità princi-
palmente di famiglie mono-
reddito.
- Cavalli di galoppo stanziali
circa 500;
- Il 90% dei dipendenti diretti
ed indiretti della Hippogroup
ha residenza in un’area con
raggio di 5 km dall’ippodro-
mo, e negli anni questi inse-
diamenti hanno fatto sorgere
dei veri e propri nuclei resi-
denziali isolati e relativamen-
te autosufficienti dalla città,
con servizi come scuole di
ogni ordine e grado, alberghi,
ristoranti e tutte attività il cui
fatturato deriva in buona
parte dai lavoratori dell’ippo-

dromo (gran premi interna-
zionali e nazionali, eventi col-
laterali, ecc…);
- L’area su cui si estende l’ip-
podromo e che ne influenza
anche la vita economica e
commerciale, è all’interno del
Municipio VII, paragonabile
ad una media città italiana,
con una popolazione di circa
340mila persone ed una esten-
sione di 45 km2, e dove l’ip-
podromo da solo, per esten-
sione, rappresenta quasi il 4%
del territorio, attualmente
vigilato, custodito e manute-
nuto;
- L’ippodromo Capannelle
nel 2023 ha avuto un movi-
mento scommesse all’interno
dell’ippodromo per trotto e
galoppo pari a circa 20 milio-
ni di € (il 15% del movimento
nazionale) di cui circa 1,6
milioni destinati all’erario ed
il resto al Masaf per il finan-
ziamento del settore. Il volu-
me totale delle scommesse
nazionali complessivamente
ammonta ad € 668milioni, di
cui il 10% di scommesse effet-
tuate su Capannelle (circa 70
milioni di €), per un introito
erariale di circa 4,3 milioni di
Euro. Tutti introiti erariali che
andranno perduti.
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Ippodromo Capannelle, no alla chiusura
Fabrizio Santori (Lega): “Ecco i numeri impietosi dei danni prodotti dal Campidoglio”

Questa mattina il Presidente della Regione
Lazio Francesco Rocca ha preso parte alla
prima giornata del convegno internazionale
‘Roma città in evoluzione: stato dell’arte, visio-
ni e opportunità dell’urbanistica partecipata’,
presso l’Università di Roma Tor Vergata. In
merito al suo intervento, Marco Di Stefano,
capogruppo di Noi Moderati in Assemblea
Capitolina e commissario per il Lazio del par-
tito, dichiara in una nota: “Il Presidente Rocca
ha colto bene il valore della rigenerazione
urbana, soprattutto nella città di Roma.
Condivisibile il suo intento di far sì che tale
rigenerazione non sia solo focalizzata nel tes-
suto consolidato della città e nel centro storico,
ma sia strumento da applicare soprattutto
nelle periferie, vero punto dolente della nostra
città. Per questo motivo, in linea con il
Presidente, il gruppo Noi Moderati in Regione

Lazio presenterà un emendamento alla legge
regionale urbanistica in corso di valutazione
per aumentare in modo consistente la premia-
lità sugli interventi periferici rispetto a quella
sugli interventi più centrali per la città di
Roma”.

“Più rigenerazione urbana nelle periferie con maggior premialità”
Urbanistica, Di Stefano (Noi Moderati):
“D’accordo con il Presidente Rocca”

Il film ”Leon Legionario” approderà sugli
schermi di Tele Universo, l’emittente laziale
visibile sul digitale terrestre al canale 12. Il
produttore Virgil Asoltanei ha concluso da
poco il montaggio dell’opera, che racconta la
vita malavitosa tra l’Italia e la Romania, con
interpreti professionisti e amatoriali, che si
sono cimentati in scene che narrano vicende
legate agli affari loschi tra bande. La pellico-
la sarà proiettata sugli schermi di Tele
Universo, emittente visibile non solo nel
Lazio, ma anche in Abruzzo e Molise ( CH
89). “Voglio ringraziare l’editore Tonino
Magnapera per l’accoglienza, si è reso da
subito disponibile dandomi una grande
opportunità” - ha detto Asoltanei. Nel film
recita i panni di un legionario serbo,
Asoltanei, che da anni si è trapianto nella
provincia di Viterbo, precisamente a

Montalto di Castro. Infatti la maggior parte
delle scene sono state girate nella Tuscia. 

La pellicola racconta la storia tra la mafia italiana e quella romena
Leon Legionario il film di Virgil Asoltanei
sarà trasmesso dal canale ‘Tele Universo’

Il 20 Settembre 2024, è stata posta al di
fuori di un prestigioso stabile nel quartie-
re Trieste a Roma una targa identificativa
della prima Agenzia per la cooperazione
internazionale, transnazionale ed interi-
stituzionale a Roma, che si occuperà di
servizi amministrativi e finanziari per
privati ed aziende e ha contatti governa-
tivi con molti Paesi nel Mondo, e con
importanti istituti di credito in Italia e
alll’estero, oltre che attività di consulenza
strategica per aziende e importanti grup-
pi industriali.

Ha aperto nel quartiere Trieste la prima agenzia per la cooperazione
internazionale, transnazionale ed interistituzionale della Capitale
World Bilateral Agency è una realtà 



protrae da più di un anno”.
Sentito e unanime è stato il
ringraziamento rivolto
all’Italia e ai militari del con-
tingente italiano di Unifil da
parte di Hassan Dbouk, nella
duplice veste di sindaco e di
presidente dell’Unione delle
municipalità di Tiro, di
Mortada Mhana, direttore
all’Unità di crisi dell’omoni-
mo distretto, e dei responsabi-
li della Croce Rossa libanese
“per la grande attenzione e la
vicinanza alla popolazione
locale in un frangente così
particolare, che vede ancora
una volta esposte le persone
più fragili”. Secondo le
Nazioni Unite, dal 7 ottobre
ad oggi, più di un milione di
persone, pari ad oltre un sesto
della popolazione, sono state
costrette ad abbandonare le
loro case o a lasciare il Paese.
A margine della donazione, il

sindaco Hassan
Dbouk, con delibe-
ra della giunta
municipale, ha con-
ferito al generale
Messina la cittadi-
nanza onoraria di
Tiro “per aver
offerto il suo conti-
nuo e costante
impegno per lo
sviluppo e il sup-
porto alla popola-
zione locale e alle
autorità tutte

durante la missione
Unifil – Leonte
XXXVI. Ci sentiamo
onorati di aver trova-
to nuovi fratelli”, si
legge ancora nella
motivazione, “che si
sono prodigati per
aiutarci a risollevare
le sorti della nostra
terra alleviando le sof-
ferenze della nostra
gente”. L'assistenza
alla popolazione liba-
nese è uno dei princi-
pali compiti assegnati
al contingente italiano

di Unifil nel rispetto della
risoluzione 1701 del Consiglio
di Sicurezza dell'Onu.

Messina, infatti, ha spiegato
che la donazione - frutto dello
stretto coordinamento tra il
Comando Operativo di
Vertice Interforze della
Difesa, Banco Farmaceutico
Onlus, “Vivere per amare -

Live to love” Onlus e la
componente della cooperazio-
ne civile-militare del contin-
gente italiano di Unifil - “ser-
virà a garantire un'azione

immediata e coordinata per
l'alimentazione di neonati e
bambini e per il supporto in
campo sanitario di persone e

famiglie libanesi, che
versano in condizioni dram-
matiche a causa degli effetti
devastanti del conflitto che si

Shama (Libano) -
Un’importante fornitura di
latte in polvere, materiale
sanitario e medicinali per con-
trastare malattie acute e la
cura di altre patologie è stata
consegnata nei giorni scorsi
alla Croce Rossa libanese e
all’Unità di crisi della munici-
palità di Tiro dai “caschi blu”
italiani della Forza di interpo-
sizione delle Nazioni Unite
schierata nel Libano del Sud
(Unifil). I farmaci sono in
gran parte antibiotici, anti-
dolorifici e antinfiamma-
tori per la cura di patolo-
gie cardiache, diabetiche,
delle vie respiratorie,
gastrointestinali e infezio-
ni delle vie urinarie. Il
latte in polvere, invece,
servirà non solo per
garantire i bisogni nutri-
zionali necessari alla cre-
scita e allo sviluppo di
neonati e bambini, ma
anche per prevenirne la
malnutrizione, le malattie
e, nel peggiore dei casi, il
decesso. Il materiale, che
include un cospicuo
quantitativo di siringhe,
guanti in lattice e garze,
è stato consegnato ai
responsabili della Croce
Rossa libanese e
dell’Unità di crisi della
municipalità di Tiro
che provvederanno al
trasporto e alla
distribuzione agli
sfollati delle aree di
confine del Libano
meridionale, vitti-
me del conflitto
israelo-palestinese
che ha avuto impor-
tanti ripercussioni
nel Paese e nell’area
di operazioni dei
“caschi blu”
dell’Onu. Nel corso
dell’incontro con i
membri delle organizzazioni
libanesi, il generale Stefano
Messina, comandante del con-
tingente italiano e del settore
Ovest di Unifil, ha evidenzia-
to il ruolo giocato nella circo-
stanza dal “sistema Italia”.

Mercoledì a Roma, presso il
Ministero dell’Interno,
l’Associazione Nazionale Vigili del
Fuoco del Corpo Nazionale ODV e
l’UNICEF Italia hanno rinnovato il
Protocollo di Intesa, della durata
di 5 anni, finalizzato a promuovere
e  tutelare i diritti dei bambini.
Erano presenti alla firma
Emanuele Prisco, Sottosegretario
al Ministero dell’Interno con dele-
ga ai Vigili del Fuoco, Carlo
Dall’Oppio, Capo del Corpo
Nazionale dei Vigili del Fuoco,
Carmela Pace, Presidente
dell’UNICEF Italia ed Enrico
Marchionne, Presidente Nazionale
dell’Associazione Nazionale Vigili
del Fuoco del Corpo Nazionale. “Il
rinnovo del Protocollo con
l’Associazione Nazionale Vigili del
Fuoco del Corpo Nazionale, avvie-
ne nell’anno in cui celebriamo i 50
anni di attività. Collaborare con le
Associazioni per noi dell’UNICEF
è fondamentale per costruire una
cultura dei diritti dei bambini.
Ringrazio l’Associazione

Nazionale Vigili del Fuoco del
Corpo Nazionale per essere ancora
una volta al nostro fianco” – ha
dichiarato Carmela Pace,
Presidente dell’UNICEF Italia.

“Collaborare con UNICEF Italia e
poterci fregiare del titolo di
“Goodwill Ambassador” di UNI-
CEF Italia è per noi un grande
onore. La nostra Associazione è

molto attenta ai bisogni e ai diritti
dei soggetti più fragili fra i quali
figurano anche i bambini. Dopo
anni trascorsi nel Corpo Nazionale
dei Vigili del fuoco per garantire il

soccorso alla popolazione, ora che
non siamo più in servizio attivo, il
nostro impegno, anche se in modo
diverso, è sempre fra la gente e per
la gente - ha dichiarato Enrico
Marchionne, Presidente della
l’Associazione Nazionale Vigili del
Fuoco del Corpo Nazionale”
In particolare il Protocollo prevede
di: realizzare attività di informa-
zione e formazione sui diritti dei
bambini rivolte alle comunità, a
genitori, famiglie, caregivers, ope-
ratrici ed operatori sociali, sanitari,
culturali, educatrici ed educatori,
insegnanti delle scuole di ogni
ordine e grado; co-progettare e
realizzare azioni ed iniziative volte
a promuovere buone pratiche di
sicurezza e prevenzione del rischio
personale e del rischio ambientale;
organizzare attività e percorsi for-
mativi rivolti a genitori, famiglie,
caregivers, operatrici ed operatori
sociali, sanitari, culturali, educatri-
ci ed educatori sui temi della pre-
venzione, della sicurezza, della cit-
tadinanza attiva e responsabile.
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Tutelare i Diritti dell’Infanzia
Rinnovato il Protocollo di Intesa fra UNICEF Italia e Associazione
Nazionale del Vigili del Fuoco del Corpo Nazionale ODV

Ci pensa l’Unifil...
Libano: “caschi blu” italiani consegnano materiale 
sanitario, medicinali e latte in polvere alla Croce Rossa
libanese e all’Unità di crisi della municipalità di Tiro



Un tour di sei giorni con partenza dalla Chiesa dei Martiri Giapponesi fino al Quirinale
Sulle orme del samurai giapponese Hasekura:
un nuovo itinerario turistico per Cerveteri
Un cammino che rappresenta
un’esperienza di vita. Non un
semplice viaggio, ma una vera e
propria immersione spirituale
nella bellezza della natura, del-
l’arte e nella storia. Da
Civitavecchia, partendo dalla
statua dedicata ad Hasekura
Tsunenaga, samurai esploratore
giapponese, passato alla storia
per i suoi incontri con Re Filippo
III di Spagna e Papa Paolo V,
custodita nella Chiesa dei
Martiri Giapponesi, proseguen-
do lungo i luoghi artistici e cul-
turali di maggior interesse del
Litorale Laziale, il Cammino di
Hasekura, è un tour di sei gior-
ni, sei tappe complete che pos-
sono essere percorse in continui-
tà o divise nei quali si attraversa-
no i segni della storia in oltre
due millenni, con un’attenzione
speciale ai quattrocento anni dal
passaggio di Hasekura. Un pro-
getto di promozione turistica,
promossa dall’Associazione
Culturale Variante Cimina della

via Francigena, al quale il
Comune di Cerveteri ha formal-
mente aderito con apposita
Delibera di Giunta: un atto che
inserisce dunque il patrimonio
culturale e artistico del Sito
Unesco all’interno di un itinera-
rio unico ed emozionante, un

esplorare continuo di colori e
sapori, di panorami mozzafiato,
di albe e tramonti da vivere, di
vini profumati e cibi semplici e
gustosi. Oltre a Cerveteri e al
luogo di origine del Cammino,
ovvero Civitavecchia, il tour
interesserà Santa Severa,

Ladispoli, Fregene, Palidoro
fino ad arrivare a Roma, lungo
le sponde del Tevere, in
Vaticano e poi al Quirinale.
“L’adesione al Cammino di
Hasekura rappresenta un’occa-
sione di promozione e sviluppo
del territorio davvero importan-

tissima per Cerveteri – ha
dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti – signi-
fica rendere concreto quel con-
cetto di messa in rete, di condi-
visione e coesione tra Comuni
del Litorale che abbiamo sem-
pre auspicato per la nostra città

e per il comprensorio. Un pro-
getto che assume un’importan-
za ancora maggiore se conside-
riamo il periodo che stiamo
vivendo, a poco più di un mese
dall’apertura ufficiale del
Giubileo 2025 e che porterà a
Roma e nel territorio, quasi sem-
pre passando dal porto di
Civitavecchia e dall’Aeroporto
di Fiumicino, milioni di pellegri-
ni e fedeli provenienti da tutto il
mondo”. “Cerveteri sempre si
dimostra essere una realtà estre-
mamente appetibile dai flussi
turistici - aggiunge il Sindaco di
Cerveteri - con l’adesione al
Cammino di Hasekura, per il
quale ringrazio l’Associazione
Culturale Variante Cimina della
via Francigena per averlo ideato
e proposto, si apre una nuova e
ulteriore possibilità per attrarre
turisti e dunque generare nuova
economia per la nostra città. È
possibile saperne di più, visitan-
do il sito internet www.cammi-
nodihasekura.it“. 

I Carabinieri della Stazione di
Cerveteri hanno arrestato un
20enne italiano, con preceden-
ti, gravemente indiziato del
reato di resistenza a pubblico
ufficiale. Nel dettaglio, duran-
te un servizio di pattuglia, i
Carabinieri hanno notato
un’utilitaria con la targa mon-
tata al contrario. Il conducen-

te, nonostante l’alt intimato
dai militari, ha proseguito la
marcia a forte velocità, dando
così inizio ad un lungo inse-
guimento durato per oltre 8
chilometri nel pieno centro cit-
tadino. Nel corso della fuga,
l’uomo ha eseguito manovre
estremamente pericolose,
anche nei pressi di alcuni isti-

tuti scolastici della zona, met-
tendo a rischio, tra l’altro, la
sicurezza degli studenti negli
orari di uscita. L’inseguimento
si è concluso solo in via
dell’Infernaccio, dove i milita-
ri sono riusciti ad interporsi al
veicolo e a fermare definitiva-
mente l’uomo. Da un control-
lo più approfondito è emerso

che il 20enne non ha mai con-
seguito la patente di guida,
inoltre, è stato anche sanziona-
to per delle violazioni al codi-
ce della strada con una multa
complessiva di circa duemila
euro. Raccolti gravi indizi di
colpevolezza nei confronti
dell’indiziato, i Carabinieri lo
hanno arrestato e accompa-

gnato presso le aule dibatti-
mentali del Tribunale di
Civitavecchia che ha convali-

dato l’arresto e disposto per
lui la misura degli arresti
domiciliari.

I Carabinieri hanno arrestato un 20enne alla guida senza patente
Inseguito per otto chilometri
Bloccato in via dell’Infernaccio

Giornata Mondiale del Diabete, a Cerveteri giornata
di informazione e di movimento presso la Necropoli
Appuntamento per sabato 16 novembre alle ore 09:30 al Granarone
Dopo il convegno, passeggiata alla Necropoli Etrusca della Banditaccia
Nel mondo ne sono affette
oltre 530 milioni di persone,
numero destinato ad aumen-
tare a 640 milioni nel 2030. In
Europa la malattia interessa
circa 60 milioni di adulti men-
tre in Italia ne soffre circa il
6% della popolazione. è il dia-
bete, patologia identificata
d a l l ’ O r g a n i z z a z i o n e
Mondiale della Sanità quale
priorità per tutti i sistemi
sanitari. In occasione della
Giornata Mondiale, sabato 16
novembre, a partire dalle ore
09:30 se ne parlerà presso
l’Aula Consiliare del
Granarone, in un incontro
promosso dall’Assessora alla
Sanità del Comune di

Cerveteri Francesca Appetiti
aperto a tutta la cittadinanza.
“Anche quest’anno, insieme
alla Asl Roma 4, ai medici di
base del territorio, esperti del
settore ed associazioni, abbia-
mo fortemente voluto orga-
nizzare una giornata dedicata
al tema del diabete, attraverso
un incontro formativo e un
momento di attività motoria
salutare all’aria aperta - ha
dichiarato Francesca Appetiti,
Assessore alla Salute e Sanità
del Comune di Cerveteri - la
patologia del diabete, come
dimostrano i dati, è estrema-
mente diffusa e come
Istituzione riteniamo impor-
tante offrire momenti di infor-

mazione e sensibilizzazione
come quello di giovedì. Tra i
relatori, avremo anche medici
di base che da tantissimi anni
esercitano proprio a Cerveteri
e dunque estremamente
conosciuti, volti familiari per i
nostri concittadini, che
potranno così cogliere l’occa-
sione per apprendere nozioni
su come adottare uno stile di
vita sano e salutare e su quali
accorgimenti da adottare per
prevenire il diabete.
L’incontro, è come sempre
aperto a tutti i cittadini”.
Dopo i saluti in apertura del
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti, dell’Assessora alla
Sanità Francesca Appetiti, del

Direttore Generale Asl Roma
4 Roberto De Cicco e del
Direttore del Servizio di
Igiene e Sanità Pubblica della
Asl Roma 4 Valentina
Iannucci, si entrerà a parlare
più nel dettaglio del tema del
diabete, con una tavola roton-
da dal titolo “Educazione e
stili di vita”. Relatori, coordi-
nati dalla Dottoressa Luciana
Cacciotti, i diabetologi
Graziano Santantonio e
Concetta Suraci, l’infermiera
di famiglia Concetta Mamone
e i Medici di Medicina
Generale Giuseppe Donato e
Luca Murolo. 
Seguiranno, gli interventi di
Sandro Luciani, Presidente

Adiciv - Associazione
Diabetici Civitavecchia, Fabio
Napolitano di Croce Rossa
Italiana Santa Severa - Santa
Marinella e del Medico
Nutrizionista Daniele
Segnini. Evento conclusivo

della mattinata, una salutare
camminata alla Necropoli
Etrusca della Banditaccia,
organizzata dagli Istruttori
dell’Ambulatorio della
Sedentarietà della Casa della
Salute.
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Il primo dicembre
a Santa Marinella
si voterà per il
Consiglio Comunale
dei Giovani

L’amministrazione comunale chiarisce la sua posizione
in merito alla imminiente chiusura della Centrale di Tvn 

Bosco ENEL, obiettivo
preservare le aree verdi

SANTA MARINELLA -
Passo decisivo e conclusivo
verso la realizzazione di
un’opera infrastrutturale e
viaria fondamentale per la
città di Santa Marinella: il
sottopasso veicolare di Via
Valdambrini/ Via delle
Vignacce. Un progetto che ha
richiesto diversi passaggi di
pianificazione e che ora giun-
ge finalmente alla fase opera-
tiva e conclusiva.
L’amministrazione comuna-
le, per conto del Sindaco
Pietro Tidei e dell’Assessore
ai LL.PP. Andrea Amanati,
ha annunciato l’avvio della
gara ad evidenza pubblica
con l’intenzione di veder
avviati i lavori in tempi brevi,
dopo aver completato,
appunto, gli ultimi passaggi
burocratici. L’investimento
complessivo per l’opera
ammonta a oltre 3 milioni e
800mila euro, di cui 1 milione
e 600 mila derivanti da fondi
PNRR e la restante parte
messa a disposizione e finan-
ziata da RFI. La gara ad evi-
denza pubblica, sarà eseguita
attraverso la consultazione di
un apposito albo fornito da

RFI, in virtù della complessi-
tà dei lavori di costruzione
che riguarderanno il sotto-
passo. L’intervento prevede
il miglioramento significati-
vo della viabilità, con un
focus particolare sul collega-
mento tra i quartieri
Combattenti e Valdambrini,
contribuendo in maniera
determinante a risolvere le
problematiche di traffico e a
migliorare la circolazione in
una delle zone più trafficate
della città, eliminando, di
fatto, il circuito semaforico
oggi presente. La realizzazio-
ne del sottopasso rappresen-
ta una vera e propria rivolu-
zione viaria, destinata a favo-
rire una maggiore fluidità del
traffico. “Siamo estremamen-
te soddisfatti di poter annun-
ciare la conclusione di questo
complesso iter progettuale,
ed ipotizzare in tempi celeri,
un avvio concreto e tangibile
di un’opera così tanto attesa.
Questo sottopasso non solo
migliorerà la viabilità, ma
rappresenta anche un segno
concreto dell’impegno del-
l’amministrazione nel garan-
tire infrastrutture moderne e

funzionali per i cittadini. Si
tratta di una svolta per il
quartiere e per l’intera città,”
ha dichiarato l’Assessore
Andrea Amanati. Il Sindaco
Pietro Tidei ha aggiunto:
“L’inizio di quest’opera
segna un traguardo storico
per Santa Marinella. Dopo
decenni di attese e pianifica-
zioni, finalmente vediamo
concretizzarsi un progetto
che avrà un impatto positivo
per tutta la comunità, con un
miglioramento evidente
della qualità della vita e della
mobilità urbana per il quar-
tiere Valdambrini. I lavori
saranno avviati al termine
della procedura di gara, con
l’obiettivo di completare
l’opera entro tempi stabiliti e
celeri, cerando di arrecare il
minor disagio possibile ai
tanti automobilisti che quoti-
dianamente percorrono l’at-
tuale incrocio semaforico.
Con questo grande e impor-
tante progetto, l’amministra-
zione intende rispondere alle
esigenze di una cittadinanza
che, giustamente, chiede da
anni una mobilità più moder-
na e accessibile”.

Ultimate le fasi preliminari, si procederà
alla gara pubblica e successivo avvio dei lavori

Sottopasso via Valdambrini
Concluso l’iter progettuale

CIVITAVECCHIA - Il 31
dicembre 2025 segnerà la
chiusura definitiva della cen-
trale a carbone di Torre
Valdaliga Nord.
Questo risultato, ottenuto
anche grazie alle battaglie di
diversi esponenti di questa
amministrazione, rappresenta
la conclusione di un’epoca:
non vi sarà alcuna nuova cen-
trale inquinante a sostituirla,
archiviando così definitiva-
mente il capitolo delle centrali
a Civitavecchia.
Tuttavia, la chiusura porta con
sé il rischio occupazionale per
circa 800 lavoratori, una pre-
occupazione che non può
essere ignorata. Tra le prescri-
zioni connesse alla presenza
della centrale, vi era la piantu-
mazione di un bosco di 37
ettari.
Purtroppo, a causa dell’inqui-
namento e delle difficili condi-
zioni del terreno industriale
adiacente al sito, questa area
verde non è mai riuscita a svi-
lupparsi completamente ed è
stata dichiarata non fruibile
dal Ministero. Come eviden-
ziato nella relazione dell’Ing.
Guarascio della Facoltà di
Ingegneria Civile e Industriale
della Sapienza, Dipartimento
Ingegneria Chimica, Materiali
e Ambiente, il risultato è la
presenza di un bosco che non
è mai riuscito a crescere piena-
mente a causa delle condizioni
compromesse del suolo.
L’amministrazione comunale
si sta attivamente occupando
del futuro dei lavoratori e del
destino della prescrizione sul
bosco. In tale contesto, siamo
stati incaricati attraverso il
Sindaco, dal Ministero, di par-
tecipare con un duplice ruolo:
1. Definire con il Ministero
dello Sviluppo Economico la

mappatura delle caratteristi-
che urbanistiche del territorio
circostante l’area della centra-
le; 2. Collaborare con il
Ministero dell’Ambiente, sotto
la responsabilità diretta
dell’Assessore all’Ambiente
Stefano Giannini, per indivi-
duare, una nuova area idonea
a ospitare una superficie
boschiva di 37 ettari, più vici-
na alla città e finalmente frui-
bile per i cittadini qualora
l’utilizzo di tale area sia indi-

spensabile.
«Abbiamo già registrato l’inte-
resse di diversi investitori per
l’area nei pressi della centrale,
che potranno contribuire,
almeno in parte, a rispondere
al fabbisogno occupazionale»
ha dichiarato il Sindaco. «Al
tavolo di confronto con il
Ministero dell’Ambiente,
però, intendiamo insistere
affinché la prescrizione sul
bosco venga confermata,
tenendo in considerazione

anche gli appelli e le raccolte
firme per la conservazione
dell’area verde».
Pur con alcune perplessità
rispetto a chi, tra i promotori
della raccolta firme a salva-
guardia del bosco, oggi pro-
muove la conservazione del-
l’area dopo aver sostenuto
anni fa l’inquinamento da car-
bone, non si rinuncerà a pre-
servare ogni ettaro di verde
previsto. L’assessore
all’Ambiente Stefano Giannini
ha sottolineato:
«Qualora i terreni attuali si
rendessero indispensabili per i
progetti di investimento sul
territorio e la salvaguardia del
lavoro, sarà per noi imprescin-
dibile individuare un nuovo
sito per il bosco, in una zona
più vicina alla città e realmen-
te fruibile dalla cittadinanza,
dove questa superficie verde
possa finalmente crescere e
svilupparsi senza le limitazio-
ni attuali. »

SANTA MARINELLA -
Finalmente il primo dicembre
a Santa Marinella si voterà
per il Consiglio Comunale dei
Giovani. A darne notizia, con
un avviso ufficiale pubblicato
sul sito e sui social istituzio-
nali, è stato il Sindaco Pietro
Tidei, che ha informato che le
elezioni avranno luogo nel-
l’aula consiliare di via
Cicerone, dalle ore 08:00 alle
ore 20:00 del 1° dicembre.
“Ho sostenuto da sempre il
progetto - ha dichiarato il
Sindaco- perché credo forte-
mente nelle nuove generazio-
ni come portatrici di visioni
diverse e stimolanti.
Confrontarsi con loro sono
certo che porterà nuova linfa,
culturale e sociale alla nostra
comunità cittadina, che ha
bisogno di far crescere una
nuova dirigenza politica,
motivata e preparata. Il
nuovo organo, nato per avvi-
cinare i ragazzi santamarinel-
lesi alla politica e alla vita
amministrativa, sarà formato
dai più votati tra i candidati
delle liste che decideranno di
presentarsi alle urne.
Dell’importante ruolo dei gio-
vani alla vita politica della
città è convinto anche il dele-
gato alle politiche giovanili

Jacopo Ceccarelli. “È un vero
onore per me essere promoto-
re di questa iniziativa, nella
quale ho messo il cuore sin
dal giorno in cui il sindaco mi
ha affidato questa importante
delega lo scorso anno - ha
affermato il delegato
Ceccarelli - Credo di aver
contribuito a realizzare un
importante progetto per i gio-
vani di Santa Marinella. Il
prossimo passo è quello di
promuovere la partecipazio-
ne dei ragazzi tra i 14 ed i 25
anni, che ho incontrato perso-
nalmente nella riunione che
abbiamo tenuto con il
Sindaco Tidei e il Presidente
del Consiglio Minghella,
presso la Casina Trincia nei
mesi scorsi. Allora ci fu molto
interesse da parte dei ragazzi.
Ora sta a loro organizzarsi e
proporre la propria candida-
tura”, ha concluso il delegato.
“Invitiamo quindi i ragazzi a
partecipare attivamente e a
non perdere la possibilità di
dire la propria nella vita
amministrativa della città”,
ha esortato il presidente del
Consiglio Comunale
Emanuele Minghella. La pre-
sentazione delle liste candi-
date dovranno avvenire entro
il 26 novembre.
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Amedeo Minghi è “Anima Sbiadita”
Un atteso ritorno, dopo 8 anni di silenzio discografico con un concept album con undici
inediti in cui l’artista si mette a nudo e racconta il mondo d’oggi. Fuori l’8 novembre
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Amedeo Minghi torna con un
nuovo album studio, Anima
Sbiadita. Un’assenza discografica
e compositiva durata 8 anni (l’ul-
timo album La bussola e il cuore è
del 2016), ora finalmente il ritorno
per il pubblico e i tantissimi fan,
annunciato qualche mese fa con
l’uscita di due singoli (inclusi nel
nuovo lavoro). Prodotto da La
Sanbiagio Produzioni, su etichetta
Nar e distribuzione Warner Music
Italy, Anima sbiadita sarà dispo-
nibile dall’8 novembre nei miglio-
ri negozi e piattaforme digitali, in
formato CD e Vinile (quest’ultimo
in due versioni, di cui una più pre-
stigiosa a tiratura limitata nume-
rata e autografata su supporto tra-
sparente). Anima sbiadita è anche
il titolo del brano che accompagna
l’uscita dell’album, in radio sem-
pre dall’8 novembre. Con la colla-
borazione di Andrea
Montemurro (che ha partecipato
alla scrittura di alcuni testi)
Minghi ci consegna l’album della
maturità: undici composizioni
inedite (Tu non giochi più; Non
c’è vento stasera; Anima sbiadita;
I colori dell’est; L’importante è lei
(maledetta); Dove sei dove mai;
Pensiero a volare; La vita è fatta
così; Papillon; Dimenticarsi mai;
A.mi ) in cui si allontana dalla
materia sognante per incontrare
un realismo in cui il tempo, la vita
e l’amore sono gli strumenti di
conoscenza del mondo e delle
cose a cui fa riferimento, declinan-
doli in ogni canzone. Un concept
album, come si faceva una volta,
che vuole essere una sorta di viag-
gio iniziatico, privo di qualsiasi
orpello, in cui musica e parole
sono le uniche traiettorie da segui-
re. E come nel romanzo Cent’anni
di solitudine del Premio Nobel

Gabriel Garcia Marquez, convivo-
no in Anima sbiadita un universo
di solitudini incrociate, di atti
mancati e destini ineluttabili. E
poi l’amore sincero, che oggi
infrange le maschere e dice come
stanno realmente le cose. “Ho rac-
contato ciò che sono, ciò che vivia-
mo” sottolinea Amedeo Minghi
“Ci sono volutamente richiami e
citazioni che hanno a che fare con
la mia storia musicale, ma credo
che questo lavoro rappresenti
qualcosa di nuovo.”
Un album che si presenta in bian-
co e nero, non c’è finzione, non ci
sono compromessi perché è l’au-
tenticità che cerca Amedeo
Minghi: un lavoro soprattutto
suonato, con tratti imprevedibili,
sperimentali, in cui si esprime
seguendo esclusivamente la sua
voce interiore, l’essenziale. Dalla
mente al pianoforte, consapevole

del peso emotivo del cuore, l’arti-
sta si rivela fin dalle prime note
dell’album con sonorità pop rock
melodiche del tutto inedite, che
stupiscono l’ascoltatore. Arriva
poi la voce: calda, tonda, rassicu-
rante, che da oltre cinquant’anni
canta l’amore, ma stavolta lo fa
spogliandosi, sottraendo: “Non
credo più a niente” ripete Minghi
nella canzone che dà il titolo all’al-
bum. Solo l’uomo di fede, che ha
vissuto pienamente, si può per-
mettere di narrare anche le pro-
prie fragilità. Un’ammissione di
colpa certo, di responsabilità
umana, che commuove e dà
modo di riflettere sull’esistenza
stessa: “L’anima è in cammino, la
strada ancora incerta, forse se ne
scorge in lontananza un tratto non
ancora definito, le sembianze”
conclude Minghi “ma questo è il
mistero della vita”. Da visionario

della canzone, Minghi è oggi
anche un attento osservatore dei
tempi e ha saputo raccontarsi in
Anima sbiadita, riprendendo un
filone a lui molto caro, quello del
concept album: era il 1988 quando
pubblicò Le nuvole e la rosa; ora
l’8 novembre 2024 riprende a nar-
rare in musica altre storie, con il
suo inconfondibile stile.
L’uscita dell’album sarà accompa-
gnata da un tour teatrale, prodot-
to da The Boss di Carlo Ritirossi.
Con Amedeo Minghi sul palco un
sestetto d’archi e una band com-
posta da Luca Perroni al pianofor-
te, Giandomenico Anellino alla
chitarra, Alessandro Mazza al
basso, Stefano Marazzi alla batte-
ria, e dalle voci di Rosy Messina e
Giordano Spadafora. Queste le
prime date confermate: 14 novem-
bre 2024 - Orvieto, Teatro
Mancinelli (data zero); 22 novem-

bre 2024 - Mestre (VE) Teatro
Corso; 24 novembre 2024 -
Portorose (Slovenia), Auditorium;
1 dicembre 2024 - Termini Imerese
(PA), Piazza Duomo, sagrato
Chiesa; 7 dicembre 2024 - Napoli,
Teatro Mediterraneo; 12 dicembre
2024 - Montecatini (PT), Teatro
Verdi; 13 dicembre 2024 -
Sanremo (IM), Teatro Ariston; 23
dicembre 2024 - Viterbo, Teatro
dell’Unione (Recital); 14 gennaio
2025 - Torino, Teatro Colosseo; 16
gennaio 2025 - Piacenza, Teatro
Politeama; 17 gennaio 2025 -
Bologna, Teatro Delle
Celebrazioni; 18 gennaio 2025 -
Legnano (MI), Teatro Tirannanzi;
28 gennaio 2025 - Bari, Teatro
Petruzzelli 30 gennaio 2025 -
Gallipoli (LE), Teatro Italia; 31
gennaio 2025 - Taranto, Teatro
Orfeo; 22 febbraio 2025 - La
Valletta, MCC Theatre; 21 marzo

2025 - Avezzano, Teatro dei
Marsi; 5 aprile 2025 - Zurigo,
Volkshous; 6 aprile 2025 - Lugano,
Palacongressi; 28 aprile 2025 -
Roma, Il Sistina. Il calendario è in
continuo aggiornamento.
Compositore, cantautore, arran-
giatore e produttore, Amedeo
Minghi ha saputo attraversare la
storia della musica italiana con
coerenza e maestria. Autore visio-
nario e poliedrico, interprete di
autentici gioielli musicali per
intensità narrativa, nel corso della
sua lunga attività artistica a caval-
lo tra generi musicali diversi, ha
inanellato successi su successi;
scritto colonne sonore per la tv,
per il cinema, per il teatro; ha com-
posto numerose hit per molti suoi
colleghi (Mia Martini, Anna Oxa,
Andrea Bocelli, Franco Califano,
Mietta, Rita Pavone, Marcella
Bella, Ricchi e Poveri). Ha parteci-
pato otto volte al Festival di
Sanremo, raggiungendo il terzo
posto nel 1990 con “Vattene
Amore” in coppia con Mietta. Tra
i suoi brani più celebri si annove-
rano “1950”, “L’Immenso”, “La
Vita Mia”, “Cantare è d’amore”,
“Amarsi è”, “Canzoni”, “Notte
Bella Magnifica”. Ha musicato
testi sacri come “Il Cantico delle
Creature” e “Le Beatitudini”, e
dedicato un brano a Papa
Giovanni Paolo II intitolato “Un
uomo venuto da lontano”. Ha
anche composto le colonne sonore
di “Fantaghirò”, serie fantasy
conosciuta in tutto il mondo. Tra i
parolieri con cui ha collaborato,
Gaio Chiocchio e Pasquale
Panella hanno avuto un ruolo
significativo: Chiocchio con testi
cinematografici e pieni di speran-
za, Panella con una visione intimi-
stica e turbolenta dell’amore.

Si intitola “Infinito vuoto atten-
dere” il singolo che segna l’ine-
dita collaborazione tra i cantau-
tori Valerio Sanzotta e Andrea
Chimenti. Il brano, edito da
VREC Music Label (distribuzio-
ne Audioglobe), sarà pubblicato
giovedì 7 novembre. Una canzo-
ne sull’attendere vano, una
metafora della vita come spe-
ranza costantemente illusa. Nel
brano si alternano le voci di
Valerio Sanzotta e di Andrea
Chimenti, ex frontman dei
Moda e recentemente vincitore
del Premio alla carriera del
Meeting delle Etichette
Indipendenti. La canzone antici-
pa l’album omonimo in uscita
nelle prossime settimane. Il
video è stato realizzato da
Stefano Santini con l’attore
Ermanno Regattieri come prota-
gonista. Il testo del brano è stato
scritto da Valerio Sanzotta, che
ha cofirmato la musica con lo
stesso Andrea Chimenti. Nel
disco suonato Fernando Pantini
(chitarre), Pietro Casadei
(basso), Fabrizio Fratepietro
(batteria) e Marco Olivotto (pia-
noforte e tastiere). La produzio-

ne artistica è stata curata da
Marco Olivotto. “Dividere il
microfono con Andrea
Chimenti, uno dei giganti della
canzone d’autore indipendente
italiana”, afferma Valerio
Sanzotta, “è stato un privilegio
di cui gli sarò per sempre grato.
Un artista esemplare, un esem-

pio di rettitudine”. Valerio
Sanzotta è un cantautore e filo-
logo romano. Nel 2018 ha pub-
blicato con
VREC/Davverocomunicazione
il suo secondo lavoro “Prometeo
Liberato” a 10 anni esatti dalla
sua partecipazione a Sanremo
2008 con brano Novecento (EMI

music) che dava anche il titolo al
suo disco d’esordio. Nel 2020 è
uscito il suo terzo album, dal

titolo Naked (oltre lo specchio),
anticipato dal singolo It’s
Sunday in this mirror, realizzato

con Diana Tejera in occasione
della Giornata internazionale
contro la violenza sulle donne.
Naked vede anche la partecipa-
zione straordinaria di Giulio
Casale, alla cui voce è affidata la
lettura di una poesia a conclu-
sione dell’album. I tre lavori di
Valerio, e in particolare i due
più recenti, contano numerosis-
sime recensioni sulle riviste spe-
cializzate, cartacee e sul web,
così come moltissime sono le
interviste che Valerio ha realiz-
zato nel corso degli ultimi anni
(tutte reperibili sui canali social
dell’artista). L’artista si esibisce
regolarmente da solo o in quar-
tetto, composto da Valerio stes-
so alle chitarre, da Fabrizio
Fratepietro alla batteria,
Fernando Pantini alla chitarra e
da Pietro Casadei al basso. Con
questi musicisti ha da poco regi-
strato il suo quarto album dal
titolo Infinito vuoto attendere.
Oltre all’attività di musicista,
Valerio ha pubblicato, alla fine
del 2021, una raccolta poetica
dal titolo Infinito sereno autun-
nale, apparsa sulla prestigiosa
rivista PioggiaObliqua

Il nuovo singolo che anticipa l’omonimo album, in distribuzione dal 7 novembre
Valerio Sanzotta e Andrea Chimenti 

insieme per “Infinito vuoto attendere”



Sul palco quattro super virtuosi del jazz/fusion mondiale con il loro “European Tour 2024”
‘Spoleto Jazz’, gran finale con l’atteso live
del Dave Weckl & Tom Kennedy Project

L’evento si concluderà con la ceri-
monia di premiazione del vincito-
re di Amazon Storyteller 2024
Indie Book Fest torna per la sua
terza edizione, sabato 9 novem-
bre, per la prima volta a Roma.
Per l’occasione il Centro
Congressi Cavour, in Via Cavour
50/a, apre le sue porte ad autori e
appassionati per una giornata
ricca di incontri, approfondimenti
e conversazioni sul tema del self
publishing. Con la direzione arti-
stica del giornalista e scrittore
Riccardo Bruni e di EDITATE
Agenzia Editoriale - progetto a
cura di Ester Sofia Ricci, progetti-
sta editoriale e social media
manager, e Sara Carenzi, capo

editor e book coach - l’Indie Book
Fest è una preziosa opportunità di
informazione e aggiornamento
sull’universo del self e si conclu-
derà con la cerimonia di premia-
zione del vincitore della quinta
edizione del premio letterario
Amazon Storyteller. “Dopo due
edizioni di successo nella città
meneghina, Indie Book Fest
approda a Roma. Siamo felici di
poter partecipare anche quest’an-
no, ampliando l’offerta di incontri
che speriamo possano essere
d’ispirazione per gli autori indi-
pendenti e tutti gli appassionati di
scrittura.” dichiara Andrea
Pasino, Responsabile di Amazon
Kindle Direct Publishing per

Italia, Francia e Spagna.
“L’interesse nei confronti dell’au-
topubblicazione è in crescita,
come ci dimostra l’attenzione
ricevuta anche in occasione delle
principali fiere librarie, e l’Indie
Book Fest rappresenta un’occasio-
ne preziosa ed unica in Italia per
acquisire e affinare tecniche e
strumenti utili ad approcciare al
self. Per noi di Amazon, inoltre, si
tratta di un’opportunità impor-
tante per raccontare dal vivo tutti
i vantaggi, le opportunità e le
novità di Kindle Direct
Publishing.” Il festival si svilup-
perà in molteplici momenti, tra
tavoli tecnici, workshop interatti-
vi e talk, che si susseguiranno

lungo tutta la giornata del 9
novembre. “Il self publishing rap-
presenta ormai una realtà affer-
mata. Sono infatti sempre di più
gli autori che decidono di metter-
si in gioco in modo diverso,
diventando editori di sé stessi.
Questo ha contribuito a far evol-
vere il panorama delle auto pro-
duzioni in modo sempre più pro-
fessionale, offrendo nuove occa-
sioni di crescita non solo agli scrit-
tori ma anche a tutti gli altri
addetti ai lavori del sistema edito-
riale” dichiara Riccardo Bruni,
Direttore artistico dell’Indie Book
Fest. Nell’arco della mattinata,
l’Indie Book Fest propone un
tavolo tecnico, che si pone l’obiet-
tivo di identificare e affrontare
sfide e opportunità del self publi-
shing, e workshop interattivi
dedicati ad autori e appassionati,
con approfondimenti mirati ad
esplorare le opportunità del self.
Infatti, scrivere non è solo questio-
ne di scrittura: anche lanciare e
promuovere al meglio la propria
opera è una sfida per gli autori
autopubblicati e il primo wor-
kshop della giornata si pone pro-
prio l’obiettivo di dare risposta
alle domande più comuni su que-
sti temi, con un focus su Amazon
Advertising e gli strumenti messi
a disposizione da Amazon Kindle
Direct Publishing. Il secondo wor-
kshop prosegue sul tema della
promozione del libro, fornendo
agli autori strategie e consigli pra-
tici. Dichiarano a tal proposito
Ester Sofia Ricci e Sara Carenzi,
curatrici del workshop, che con
EDITATE hanno accompagnato

alla pubblicazione più di 50 auto-
ri: “Scrivere e pubblicare può e
deve diventare accessibile a tutti.
Per farlo bene e per raggiungere i
propri obiettivi editoriali, piccoli o
grandi che siano, sono davvero
utili opportunità come Indie Book
Fest, un'occasione unica per sco-
prire la cultura del self publishing
accessibile e di qualità. Qualsiasi
progetto editoriale ha il diritto di
vedere la luce e di farlo nel
migliore dei modi.” Nel pomerig-
gio, il viaggio nel mondo del self
prosegue con un tavolo di appro-
fondimento, che mette a fattor
comune le esperienze e le storie di
successo di autori che hanno scel-
to di percorrere la via del self
publishing. Infine, l’Indie Book
Fest si concluderà con la cerimo-
nia di premiazione del vincitore
della quinta edizione di Amazon
Storyteller, il premio letterario che
consente ad aspiranti scrittori e
penne già affermate di far scopri-
re al grande pubblico le proprie
opere inedite. Moderato da EDI-
TATE, questo incontro darà anzi-
tutto spazio ai cinque talentuosi
finalisti - Stefania Toniolo,
Salvatore Claudio D’Ambrosio,
Antonio Pagliaro, Angelica
Romanin, Anthea D’Arrigo - per
poi lasciare alla giuria di esperti -
composta da Natale Rossi,
Presidente F.U.I.S. (Federazione
Unitaria Italiana Scrittori), Sabina
Minardi, giornalista e autrice,
Fiore Manni, autrice e content
creator, Daniela Volonté, vincitri-
ce di Amazon Storyteller 2023, e
Andrea Pasino, Responsabile di
Amazon KDP per Italia, Francia e

Spagna - il compito di proclamare
l’atteso vincitore 2024. L’autore
vincitore riceverà una ricompensa
in denaro di €10.000 e potrà bene-
ficiare di una campagna marke-
ting per promuovere il proprio
libro su Amazon.it. Inoltre, il libro
vincitore avrà la possibilità di
essere pubblicato in formato
audio da Audible. A tutti gli altri
finalisti sarà riservato un esclusi-
vo e-reader Kindle Scribe. In occa-
sione dell'Indie Book Fest 2024
sarà presente anche l'Indie Book
Store, una libreria unica nel suo
genere poiché interamente dedi-
cata agli autori self. Questo spazio
espositivo offrirà ai partecipanti
l'opportunità di esplorare centina-
ia di titoli di alta qualità e di sva-
riati generi letterari, scoprendo
così il meglio della letteratura
indipendente italiana. A seguire,
il programma completo e tutti i
protagonisti dell’Indie Book Fest.
L’evento è a ingresso libero e gra-
tuito fino ad esaurimento posti,
con prenotazione consigliata su
Eventbrite. Inoltre, sarà possibile
seguire gli appuntamenti in diret-
ta sulla pagina INSTAGRAM e
FACEBOOK di Libreriamo, il
primo social media italiano dedi-
cato a tutti coloro che amano e
vogliono vivere la poesia dei libri,
dell'arte e della cultura. Per ulte-
riori informazioni, visitare i cana-
li social INSTAGRAM e FACE-
BOOK di Indie Book Fest e il sito
ufficiale Indiebookfest.it.
L’evento Indie Book Fest è reso
possibile anche grazie al supporto
dello sponsor Kindle Direct
Publishing.

Workshop e tavole rotonde, il viaggio nel mondo del self-publishing con esperti del settore
“Indie Book Fest”: dal 9 novembre torna il Festival italiano
dedicato agli autori indipendenti, per la prima volta a Roma

Terzo e ultimo appuntamento per
la V edizione di “Spoleto Jazz” con
uno straordinario e atteso concerto
questa sera alle ore 21 al Teatro
Nuovo Gian Carlo Menotti di
Spoleto. Sul palco arriverà il Dave
Weckl & Tom Kennedy Project, una
formazione stellare, attualmente in
giro con il loro “European Tour
2024” che riunisce il leggendario
batterista Dave Weckl e il bassista
Tom Kennedy accompagnati dal
sassofonista Eric Marienthal e dal
giovane pianista Stu Mindeman.
Dave Weckl, americano di Saint
Louis, è considerato uno dei batteristi
jazz/fusion più influenti nel suo gene-
re di tutti i tempi. In oltre 40 anni di
carriera, il drummer oggi 64enne, ha
collaborato con innumerevoli e famosi
artisti, fra i quali George Benson, Chick
Corea, Paul Simon, Madonna, Mike
Stern, John Patitucci, Diana Ross,
Robert Plant e Frank Gambale, affer-
mandosi come uno dei più grandi bat-
teristi viventi, sia tra i fan che tra gli

esperti del settore. Tom Kennedy,
amico fraterno di Weckl, suo concitta-
dino e una collaborazione musicale
live che risale agli anni ‘70, è conside-
rato uno dei migliori bassisti acustici
ed elettrici al mondo. Negli anni ha
suonato, sia dal vivo che in studio di
registrazione, per molte leggende della
musica e diversi dei più grandi artisti
contemporanei, quali Freddie
Hubbard, Al Di Meola, Stan Kenton,

Mike Stern e Dizzy Gillespie. E’ noto
anche per aver fatto parte, come lea-
der, del supergruppo americano di
musica progressive metal/fusion
Planet X insieme al tastierista Derek
Sherinian, al batterista Virgil Donati e
al chitarrista Tony MacAlpine. Ospite
speciale, candidato più volte ai
“Grammy Awards”, il sassofonista e
flautista Eric Marienthal. L’artista ame-
ricano di Sacramento è noto per il suo

lavoro al fianco di Dave Weckl nella
Chick Corea Elektric Band con cui ha
registrato sei lavori dal 1987 al 2004.
Oltre ai suoi numerosi progetti solisti,
Marienthal vanta numerose collabora-
zioni con artisti quali Elton John, Billy
Joel, Stevie Wonder, Lee Ritenour,
David Benoit, The Yellowjackets, Rush
Freeman, Dionne Warwick, Burt
Bacharach e molti altri. Da diversi anni
è membro stabile come sassofonista

principale della famosa Big Phat
Band del compositore e direttore
d’orchestra Gordon Goodwin la big
band jazz di diciotto elementi che
unisce lo swing degli anni ’30 e ’40
con il funk e la jazz fusion.
Completa il super quartetto Usa, il
pianista, tastierista e produttore Stu
Mindeman. In carriera si è esibito
con artisti di tutti i generi musicali,
da Branford Marsalis a Judy
Collins, da Gloria Estefan a Makaya
McCraven  e fino al famoso cantan-
te jazz Kurt Elling. Al dunque un
finale imperdibile per questa V edi-

zione di “Spoleto Jazz”, sempre orga-
nizzato da “Visioninmusica” in colla-
borazione con il Comune di Spoleto,
che anche quest’anno ha saputo porta-
re in Umbria i grandi protagonisti del
jazz internazionale, regalando al pub-
blico un tris di concerti unici e coinvol-
genti, capaci di unire tradizione e inno-
vazione in un’atmosfera unica nel suo
genere.

D.A.
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Venerdì 8 novembre sul palco del Boogie Club
Andrea Bonioli presenta il disco Figli Forever recen-
temente pubblicato dall’etichetta Filibusta Records
(distrib. fisica Goodfellas, distrib. digitale Believe).
Un lavoro che continua la linea del “concept album”
tanto cara all’autore, già sperimentata nei preceden-
ti “Today. The commercial album“ e “Pop”. Il disco
esplicita il concetto dell’essere sempre figlio, rima-
nere tale anche quando si diventa genitore, per tutta
la vita. Rimanere fedele e attaccato a qualcosa di pri-
mordiale che ogni essere umano non può non avere
nel corso della sua vita, nonostante le vicissitudini
che sperimenta. Musicalmente questo album propo-
ne sette tracce piuttosto eterogenee tra loro soprat-
tutto nei differenti organici delle tracce. Si spazia dal
piano trio fino al sestetto, con la complicità dello

strumento voce e anche degli archi in un brano. La
linea melodica è sempre chiarissima e centrale in
tutte le composizioni in cui si alternano momenti
piuttosto ritmici a climax più onirici e rilassati.
L’autore lascia molto spazio a tutti i musicisti che
hanno preso parte alla realizzazione del disco stes-
so, raramente si concede qualche spazio solista, pre-
ferendo sempre l’interplay totale e continuo. Per la
prima volta, infine, si trova una cover, un celebre
brano dei Pink Floyd (Another Brick in the Wall), in
cui il tema è affidato alla chitarra insieme al vibrafo-
no, combinazione molto felice presente anche nel
brano che chiude il disco. Piuttosto distanti dagli sti-
lemi del bebop, “Figli forever” coniuga stili prove-
nienti dalla musica popular, dal rock, dal prog decli-
nati attraverso il linguaggio jazzistico.

Andrea Bonioli presenta il disco
“Figli Forever” al Boogie Club



Festival Rilievi In Danza 2024
Al via la IV Edizione il 9-10-23-24 novembre a Cerveteri e il 16 e 17 novembre a Tarquinia 
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Dal 9 al 24 novembre a Cerveteri e
Tarquinia, la quarta edizione del
Festival Nazionale Rilievi In
Danza, con la direzione artistica di
Paola Sorressa: sei giorni di spet-
tacoli di danza internazionale tra
il Museo Archeologico Nazionale
Cerite di Cerveteri e il Museo
Archeologico Nazionale di
Tarquinia, in cui saranno in scena
dodici compagnie, tra le più rile-
vanti del panorama, come
Gruppo Danza Oggi, KinesiS
Contemporary Dance Company,
Gruppo e-motion, Compagnia
EgriBiancoDanza, ARB Dance
Company, BTT_Balletto Teatro
Nuovo Torino, Compagnia
Danza Estemporada,
Zawirowania Dance Theatre
(Polonia), Con. Corda
/Movimento in Actor, Lost
Movement, Compagnia Atacama,
Borderline Danza.
La giornata inaugurale del 9
novembre vede tre compagnie
presentare i propri lavori alle ore
21:00 presso la Sala Ruspoli sita di
fronte al Museo Archeologico
Nazionale Cerite di Cerveteri:
GDO_Gruppo Danza Oggi con
Puccini for ever un viaggio attra-
verso la musica lirica, partendo
dall’anniversario del compositore
Puccini. Un lavoro in chiave ironi-
ca e seria che rispetta la lirica ma
la interpreta con gli occhi di oggi.
Una creazione di Maria Olga
Palliani, Nicola Migliorati e
Beatrice Ieni. Si continua con Luna
Park di Angelo Egarese, una pro-
duzione KINESIS: nello spettaco-
lo, a Joker, con dei tratti di Alice in
Wonderland, si mescolano vari
stili creando un’ illusione ottica
nello spettatore. Lo stile caratteri-
stico di danza della Kinesis con la
musica di Francesco Giubasso
porteranno il pubblico all’interno

di un’illusione. La giornata si con-
clude con La Nona di Con. Corda
/Movimento in Actor, con le
coreografie di Flavia Bucciero. Il
2020 è stato l’anno del 250° anni-
versario dalla nascita di
Beethoven, ma è stato anche l’an-
no che rimarrà indelebile nella
memoria e nella coscienza di tutti
gli abitanti della terra per essere
l’anno della pandemia da Covid
19. Su questa nuova sensibilità, la
compagnia ha incontrato la Nona
Sinfonia: un oceano sinfonico
dalla natura imprevedibile ma
estremamente affascinante,
immergersi nelle sue acque è un
rischio, e al tempo stesso un
richiamo irresistibile. Il 10 novem-
bre Gruppo e-motion di Francesca
La Cava presenta GIRU GIRU, un
viaggio nel viaggio, dove i perfor-
mer vengono condotti con conti-
nuità in dei luoghi procedendo
lentamente nella medesima dire-
zione. Esperimenti che riflettono il
movimento del procedere dalla
comunità al singolo individuo,
dall’antropologia culturale alla
mitologia personale, dalla dram-
matizzazione alla documentazio-
ne, dal testo all’immagine, dall’en-
semble alla performance solista. 

EgriBiancoDanza sarà in scena
con Scritto sul mio corpo: la coreo-
grafia ad opera di Raphael Bianco
radica la propria ricerca gestuale
nel corpo scrivente, nel segno cor-
poreo che racchiude la parola stes-
sa così da incarnare nella danza. Il
tema del corpo plasmato dalla sto-
ria e dalle esperienze scolpite su
di esso, della vita di questi ultimi
anni nella quale ci confrontiamo
con l’inquietudine e la solitudine
ma al contempo anche con nuove
speranze e nuove prospettive.
Roberta De Rosa di ARB Dance
Company porta in scena il proget-
to Ground Zero con la volontà di
indagare su come, dalla distruzio-
ne totale di tutto ciò che prima era
conosciuto e ordinario, la vita
riparta comunque. La performan-
ce lavora a contatto con elementi
naturali che conosciamo ma nei
quali ancora non ci riconosciamo.
Il corpo umano, con la sua vibra-
zione, è in perfetto equilibrio e
contemporaneamente in contra-
sto con l’ambiente circostante;
l’ambiente naturale amplifica
l’ascolto e permette l’allinearsi di
queste onde alle vibrazioni dello
spazio intorno e degli elementi
che vi si trovano. Sabato 16

novembre, alle ore 21, il Museo
Archeologico Nazionale di
Tarquinia ospita nella Sala dei
Capolavori le performance a cura
di BTT_Balletto Teatro Nuovo
Torino e Compagnia Danza
Estemporada. Si inizia con Play
Bach_divertissement di Manfredi
Perego: la sfida coreografica è
quella di dare concretezza visiva e
dinamica all’emozione che ogni
nota esprime, cogliendo le sfuma-
ture della musica di Bach tradu-
cendo in danza un processo di
analisi emotiva su ciò che la parti-
tura musicale suggerisce. La vio-
lenza e la dolcezza che nascono
dalla vibrazione del suonato
dovranno avere una corrispon-
denza fisica creando danze che
attraversano mondi di nuove fre-
quenze carnali. A seguire Lo Stato
della materia #thegame di Livia
Lepri di Compagnia Danza
Estemporada. Partendo dal con-
cetto di intelligenza artificiale atti-
viamo un viaggio onirico e multi-
mediale sul mondo che verrà
basato sull’integrazione, l’inclu-
sione, la parità di genere utilizzan-
do le nuove tecnologie come
motori assorbiti da una società
che si rivolge ad un nuovo futuro

fatto di apertura e creazione di
valore. Domenica 17 novembre,
RILIEVI In DANZA ospita la
compagnia polacca Zawirowania
Dance Theatre che presenta lo
spettacolo Atsu, con le coreografie
di Magdalena Wojcik e Stefano
Otoyo: Il movimento nella perfor-
mance si basa sul massaggio
shiatsu giapponese, in cui la per-
sona che massaggia esegue una
coreografia sull’altra persona: lo
spettacolo che inizia con la ceri-
monia che coinvolge due estranei
e approfondisce il significato sim-
bolico di tutto ciò che ci circonda,
cose che spesso non apprezziamo
ma che possono, in effetti, oppri-
merci e tenerci in una scatola
mentale.
L’ultimo weekend di festival si
apre sabato 23 novembre presso la
Sala Ruspoli sito di fronte al
Museo Archeologico Nazionale
Cerite di Cerveteri con due pro-
duzioni di Lost Movement:
Sehnsucht di Nicolò Abbattista e
Christian Consalvo, una composi-
zione istantanea in cui danzatori
entrano in una partitura di coordi-
nate spaziali e temporali, con un
vocabolario di movimento a cui
attingere di volta in volta per scri-

vere una nuova relazione, una
nuova coreografia, alla ricerca del
contatto con l’altro, della riconci-
liazione, dell’unione; e A lot of
sempre a firma di Nicolò
Abbattista e Christian Consalvo,
un viaggio attraverso la pulsione
di due uomini, due creature pri-
mitive, a tratti mitologiche che
sognano, desiderano, e si unisco-
no per un obiettivo comune, pro-
vano a desiderarsi ma è soltanto
un tentativo. Domenica 24
novembre i coreografi e registi
Patrizia Cavola e Iván Truol di
Compagnia Atacama in Lost
Solos, si ispirano all’anomala rotta
migratoria di alcuni uccelli solitari
lontano dal proprio stormo, per
meditare sulla solitudine e sulla
diversità che accomuna il destino
di molti esseri umani. 
Partendo da queste suggestioni
gli autori intendono sviluppare
degli assoli creati per differenti
danzatori, che daranno corpo a
questa indagine. I differenti assoli
compiuti in se, potranno essere
presentati singolarmente e allo
stesso tempo verranno create
transizioni e momenti di raccordo
che permetteranno anche la com-
posizione dei vari soli in un unico
spettacolo. Chiude la giornata
Borderline con Scherzetto di
Claudio Malangone: tre uomi-
ni/personaggi - Pan Dioniso e
Satiro - in un goliardico intreccio
della partita che si gioca fra loro,
tra alleanze, rivalità ed espedienti
non sempre divertenti, mostrano
aspetti della vita che si specchia
nelle sue forme. 
Il brano diventa così il pretesto
per mettere in scena, uno spaccato
psicologico e morale di alcune
dinamiche sociali, ampliando e
sfumando il concetto di confine
tra i generi.

Festa dell’Arte a Monteverde
Per la terza edizione della manifestazione 
culturale, pronti due giorni di libri, immagini, 
parole presso il Teatro Villa Pamphilj 
di Roma a ingresso gratuito
Il Teatro Villa Pamphilj di Roma, sabato 9 e
domenica 10 novembre dalle ore 10 alle 17,
ospita la terza edizione della Festa dell’Arte a
Monteverde. La manifestazione offrirà esposi-
zioni d’arte, visite guidate, presentazioni lette-
rarie e performance musicali, unendo arte visi-
va, letteratura e suono in un programma ricco e
articolato. La Festa dell’Arte a Monteverde, due
giornate di festa aperte a tutti a ingresso gratui-
to, sarà un’occasione unica per vivere l’arte e la
cultura in un contesto collettivo e inclusivo,
unendo passato e presente in un unico luogo.
Un appuntamento imperdibile per gli appas-
sionati e i curiosi, ideato e condotto da Federico
Raponi insieme alla direttrice del teatro
Veronica Olmi e a Sira De Vanna di Kulturjam
Edizioni, con il supporto di Radio Elettrica
come media partner. Sabato 9 novembre.
L’evento si aprirà alle 10 con l’inaugurazione
ufficiale della Festa e l’apertura della mostra
collettiva Arte in festa, vera e propria celebra-

zione delle diverse espressioni artistiche con-
temporanee. Alle ore 11 la presentazione dei 14
artisti in esposizione, Anna Cocca, Gaia
Adducchio, Anna Mancini, Daniela Conti,
Alessandro Gozzuti, UTER, Lorenzo Terranera,
Fabio Magnasciutti, Valerio Paolucci,
Giampiero Wallnöfer, Alessandra Meneghello,
Franny Thiery, Mauro Steni e Daniele Pozzi.
Nella Saletta Interna, sempre alle 11, l’attività
dedicata ai bambini A voce alta, libri da ascol-
tare con Roberto Tufo, attore della Compagnia
del Teatro Verde. Alle 10.30 partirà dal
Gianicolo, da piazzale San Pietro in Montorio,
una visita guidata ai luoghi della Repubblica
Romana, a cura di Andrea Di Giorgi, con arrivo
al Teatro Villa Pamphilj alle 12:30. Nel corso
della giornata, presso la Sala Teatro, si terranno
le seguenti presentazioni letterarie: alle 12
Alexandro Sabetti dialoga con Armando Festa,
autore per il cinema, tv e la pubblicità e copy-
writer freelance, sul suo libro Mi chiamo

Marcello Mastroianni... ma non sono lui; alle 14
Il velo di Stefano Pasetto, presentato insieme a
Federico Raponi; alle 15 la presentazione del
progetto R-esistenze, a cura di Cristina
Anichini di Le Commari Edizioni, Hanna Suni
di Le Plurali Editrice e Marta Cotta Ramosino
di Asterisco Edizioni, dedicato a dar voce a nar-
razioni di resilienza e identità. Domenica 10
novembre. Il secondo giorno della Festa
dell’Arte continua con la mostra collettiva e la
visita guidata ai luoghi della Repubblica
Romana di Andrea Di Giorgi, con partenza dal
Gianicolo alle 10.30 e, nella sala teatro, con le
presentazioni letterarie. Sul palco Federico
Raponi che alle 10 dialogherà con Mattia
Zaccaro Garau e il suo Il calcio come rito, alle 11
con Roberto Grossi su La grande rimozione,
una riflessione sui silenzi della nostra storia
recente e alle 12 con Ivano De Matteo, attore e
regista pluripremiato, che nel suo libro Faccio
er verso a San Calisto esplora la romanità in

tutte le sue sfumature. Gli incontri riprendono
alle 14 con Meridiano Rock di Sandro Medici, la
storia di un gruppo di giovani del Sud
dell’Italia alla conquista del rock, con gli inter-
venti di Sira F. De Vanna, Alexandro Sabetti e
Stefano Strina. Alle 15 la presentazione del
libro Noisetuners di Alex Marenga (Amptek),
una figura centrale della scena musicale elettro-
nica italiana, conosciuto per le sue esplorazioni
sonore che fondono tecnologia e arte, con gli
interventi di Massimo Garofalo, Marco
Cristiantelli e Gianluca Polverari. Dalle 16 la
performance sonora Noisetuners di Amptek
(Alex Marenga), a chiusura dell’evento con
un’esperienza musicale immersiva. Il Teatro
Villa Pamphilj, con la direzione artistica di
Veronica Olmi, è parte del sistema Teatri in
Comune di Roma Capitale - Assessorato alla
Cultura con il coordinamento gestionale di
Zètema Progetto Cultura. L’evento si svolge
con il patrocinio del Municipio XII.
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L’artista romano Francesco
Patanè è uno dei protagonisti
dell’esposizione collettiva
“RIGHT NOW SEOUL 2024.
Global Contemporary Art
Project” che inaugurerà per la
stampa l’8 novembre 2024 e
per il pubblico il 9 novembre
nella Hana Bank PLACE1 a
Seoul, in Corea del Sud. La
collettiva è a tutti gli effetti un
evento sperimentale organiz-
zato da Hana Bank e Horton
Co., Ltd. (Horton Gallery). 17
gli artisti partecipanti di cui
Francesco Patanè è l’unico ita-
liano e l’unico europeo, che
esporrà l’opera monumentale
“Vestimi” My Miriam, asfalto
e acrilico su juta, formato
150x150, oltre ad altre di
minori dimensiosi.
Questi gli artisti partecipanti:
Yayoi Kusama, Lee Ufan,
Julian Opie, Lee Bae, Yoo
Hwasu, Kim Woong-hyun,
Lee Young-wook, Kim Seung-
hyun, Yoo Ah-yeon, Kim
Yoon-seop, Ha Ji-hoon, Ahn
Jae -hong, Han Sung-woo,
Choi Yoon-jung, Eddie Ram,
Lee Chae-hyun, Francesco
Patane.
“RIGHT NOW SEOUL 2024”
è una piattaforma che mette
in mostra opere lungimiranti
che condividono una sensibi-

lità contemporanea, che uni-
sce gli artisti più influenti che
si sono guadagnati l’attenzio-
ne globale in questo momen-
to. In questo momento in cui
Seoul sta diventando il centro
della cultura globale, questa
mostra a Samseong-dong

mira a presentare una nuova
esperienza spaziotemporale
attraverso un approccio mul-
tidimensionale. Offre al pub-
blico una rara opportunità di
sperimentare un mondo
diversificato e ricco di opere
d’arte attraverso un progetto

espositivo stimolante che riu-
nisce artisti provenienti da
vari contesti.
Come afferma il critico Ahn
Jin-guk, nel suo testo “Futuri
di sogni e materia”: “Il sogno
è una possibilità. La materia
(ὕλη, hyle) si riferisce a uno

stato potenziale che deve
ancora assumere una forma
concreta. Sogno e materia si
rivelano solo quando incon-
trano tempi e spazi specifici.
Il passato, il presente e il futu-
ro sono costantemente intrec-
ciati, rivelando vari futuri nel
nostro contesto spaziotempo-
rale. Questa mostra è una
voce sulle possibilità del futu-
ro. La combinazione di infini-
ta immaginazione e materia
forma forme diverse, esplo-
rando i futuri dell’arte che si
intrecciano e si dispiegano
come costellazioni. Nelle
luminose possibilità dell’arte
incontreremo il commovente
futuro dell’arte creata dai

sogni e dalla materia.” Non
solo nello spazio espositivo
ufficiale, ma in tutti i piani
dell’edificio Hana Bank
PLACE1 si svolgeranno
mostre ed eventi, che saranno
promossi anche sull’app uffi-
ciale di Hana Bank, Hana
OneQ. Francesco Patanè, alla
sua seconda collettiva a
Seoul, porterà in mostra
opere di formati differenti,
che hanno come comune
denominatore il segno rap-
presentativo della sua opera
“materica”, il suo “imperfec-
tion is beauty”, rappresentato
dalla colatura dell’asfalto su
juta, tela, arricchito dai colori
dell’acrilico.

Francesco Patanè
a Seoul nella collettiva
Right Now Seoul 2024
Dall’8 novembre all’8 dicembre 2024 
Hana Bank PLACE1 Seoul (Corea del Sud)

Quindici eventi in programma fino a dicembre. Si parte con il film “Fata Morgana” di Werner Herzog
Si apre questa sera al Nuovo Teatro Ateneo
la XXVII edizione di INCONTRIFESTIVAL 2024
“INCONTRIFESTIVAL”, giunto alla sua XXVII
edizione apre questa sera la stagione autunnale
che condurrà il pubblico attraverso più di 15
eventi, fino al concerto di Santo Stefano del 26
dicembre, all’Ara Coeli. Il debutto avverrà stasera
al Nuovo Teatro Ateneo (celebre luogo caro al
miglior teatro degli anni Settanta) con “Fata
Morgana” lezione concerto sul cinema di poesia
di Werner Herzog. L’evento che si svolgerà dalle
ore 17 alle 20 vedrà interventi critici di Donatello
Fumarola e Tommaso Ottonieri e la sonorizzazio-
ne degli Interiors (Valerio Corzani ed Erica
Scherl), con la partecipazione di Luigi Cinque, del
film del regista bavarese e un successivo concerta-
to con i testi dal poema Popol Vuh. Una lezione
speciale aperta al pubblico e agli studenti di cine-
ma, musica, teatro e letteratura della Sapienza
Università. È un concerto intrigante, un omaggio
ad uno straordinario esponente del “nuovo cine-
ma tedesco”, una citazione in musica del Popol
Vuh, l’importante poema cosmogonico dei Maya,

tanto caro alla generazione del Krautrock.
Il Festival con un focus continuo sulla parola poe-
tica, il cinema, la musica tradizionale e di speri-
mentazione e non ultima la scienza anche a pro-
posito delle applicazioni dell’Intelligenza
Artificiale, continuerà in luoghi topici della città e
vedrà in scena poeti di gran rilievo come Gabriele
Frasca, Lello Voce, Giovanni Fontana, Rosaria Lo
Russo, Ida Travi in concerti con musicisti come lo
stesso Luigi Cinque, Marco Colonna, Efren
Lopez, Kelly Thoma, Urna Chahar-Tugchi,
Hypertext O’rchestra, Valerio Corzani, che a loro
volta si incroceranno con critici della parola poe-
tica e narrativa e scienziati di fama mondiale
come Giorgio Vallorticara, Giuseppe Vitiello e
attori come Pippo Delbono e Peppe Servillo. 
Il programma del festival - sulle indicazioni del
suo direttore artistico Luigi Cinque - si è distinto
negli anni per una sua specifica peculiarità: quel-
la di frequentare e far dialogare la musica nelle
sue accezioni di tradizionale, jazz e contempora-

nea con l’arte visiva, la parola poetica e le nuove
tecnologie applicate. Questo al fine di creare una
sorta di Drammaturgia delle Arti che è, oggi, si
ritiene, il vero cuore pulsante della cultura attua-
le. Non a caso il Festival contiene al suo interno

un capitolo più specifico dal titolo “la parola e le
altre”, sette date all’insegna della poesia, della
musica e delle arti visive. Nelle settimane tra il 6
novembre e il 10 dicembre l’Università “La
Sapienza”, il Museo Nazionale degli Strumenti
Musicali e la Galleria “artQ13” ospiteranno
docenti, musicisti, scrittori e poeti in un dialogo
attorno alla parola, intesa come unità di base dei
linguaggi artistici. Il capitolo vede la collaborazio-
ne di Tommaso Ottonieri, poeta, critico e autore
del recente “Cinema di sortilegi” (La vita felice,
2024). A quest’ultimo capitolo appartiene l’even-
to di apertura di oggi “Fata Morgana” dedicato
con i racconti di critici importanti e le musiche
degli Interiors a Werner Herzog regista, molto
spesso, di cinema di poesia. Nuovo Teatro
Ateneo, Piazzale Aldo Moro 5 (Università).
Ingresso gratuito ad esaurimento posti. E-mail:
info@mrf5.it oppure info@mrfprogetti.it-Telefono
(+39)3421662800.

Giuseppe Ricci

Dopo il successo di pubblico riscosso
all’ultima ‘Bologna Children’s Book
Fair’, arriva a Roma, dal 9 novembre
2024 al 2 febbraio la mostra ‘Piccolo
Grande’ che presenta 19 tavole originali,
selezionate tra quelli realizzate dall’illu-
stratrice francese Sophie Vissière per l’al-
bo illustrato ‘Il piccolo libro delle grandi
cose’ (Fatatrac, 2024, pp.80). Ospitata a
Casina di Raffaello, lo spazio arte e crea-
tività dell’Assessorato alla Scuola,
Formazione e Lavoro, la mostra è orga-
nizzata da Zètema Progetto Cultura con

Fatatrac Edizioni, in collaborazione con
Schermi e Lavagne (Dipartimento edu-
cativo della Fondazione Cineteca di
Bologna), con il contributo di Città del
Sole e Hard Rock Cafe Roma. Da piccoli
tutte le cose ci sembrano immense. Da
questa riflessione è nato l’albo illustrato
‘Il piccolo libro delle grandi cose’ in cui
l’autrice, Sophie Vissière, esplora il
mondo familiare e quotidiano dalla pro-
spettiva delle bambine e dei bambini,
attraverso i momenti chiave della loro
giornata, e i diversi luoghi frequentati,

dalla casa all’asilo. Gli oggetti, percepiti
dallo sguardo bambino, appaiono come
immagini giganti, distorte, talvolta
astratte. Ogni volta che si gira una pagi-
na del piccolo libro i punti di vista, infan-
tile e adulto, basso e alto, si intrecciano,
invitando chi legge a osservare e a gioca-
re con lo sguardo. L’esposizione delle
illustrazioni a Casina di Raffaello ripren-
de la natura ludico interattiva dell’albo e
propone, al contempo, un percorso alla
scoperta dell’atelier dell’artista, mostran-
do come l’illustratrice realizza le sue
immagini. Il percorso espositivo è perciò
arricchito con la presentazione di vari
bozzetti e con alcuni strumenti prove-
nienti dall’atelier della stessa Vissière.
Davanti alla grande parete ricoperta di
pannelli che riproducono dettagli tratti
dalle immagini del libro, dal grande

impatto visivo, i partecipanti potranno
giocare con un mazzo da 23 carte, in
forex e del formato del libro, con le quali
poter giocare, osservando e indovinando
l’oggetto corrispondente raffigurato
sulla parete, cambiando così il proprio
punto di vista e allenando lo sguardo
all’arte. In occasione delle giornate inau-
gurali di sabato 9 e domenica 10 novem-
bre, Casina di Raffaello propone una
serie di laboratori ispirati alla natura
ludico interattiva dell’albo, mostrando a
bambine e bambini come sono state rea-
lizzate le sue immagini. In via del tutto
straordinaria, sabato 9 novembre alle
11.30 l’artista sarà presente per condurre
un laboratorio gratuito e aperto a tutte le
fasce di età, bambini e adulti (max 25
persone, prenotazione obbligatoria al
call center 060608).

Mostre: a Casina di Raffaello
la rassegna “Piccolo Grande”



Sono stati sorteggiati i quarti
di finale della Coppa Italia di
Eccellenza, gare di andata il
13 novembre, ritorno il 27
novembre. E sono sfide di
altissimo livello che mette-
ranno di fronte le big dei due
Gironi in gare che non man-
cheranno di regalare emozio-
ni e goal. Il duello più affascinante è certamen-
te Montespaccato - Civitavecchia, le due capo-
lista dei raggruppamenti si affronteranno in

quella che sembra una fina-
le anticipata. Ma anche W3
Maccarese - Unipomezia è
una partita per cuori forti,
due club con dichiarate
ambizioni di promozione in
Serie D che non disdegne-
rebbero una bella doppietta.
Incerte si presentano anche

Pomezia - Gaeta e Valmontone - Tivoli, unica
sfida tra compagini dello stesso Girone di
Eccellenza.

Calcio, Coppa Italia di Eccellenza
Quarti di finale ad alta tensione

Tutto pronto all’Inalpi Arena
per il torneo più atteso del-
l’anno, almeno per gli italiani:
le Atp Finals di Torino che
potrebbero incoronare per la
prima volta nella storia un
tennista italiano ‘maestro dei
maestri’. Per Jannik Sinner,
già più forte tennista del
mondo e certo di restare sul
tetto della classifica fino al
prossimo Slam di gennaio
2025 in Australia, l’occasione
di vincere il torneo che lo scor-
so anno gli sfuggì in finale
contro Novak Djokovic
davanti al pubblico di casa. Il
primo atto ufficiale delle Nitto
Atp Finals 2024 è in program-
ma a Torino alle ore 12:00 nel
Grattacielo Intesa Sanpaolo
quando, dopo la conferenza
stampa di presentazione ci
sarà il sorteggio. Grande atte-
sa per sapere la composizione
dei due gruppi formati da
quattro tennisti ciascuno, che
disputeranno tre gare a testa
nel ‘round robin’ che promuo-
verà i primi due alle semifina-
li in programma sabato 16
novembre, mentre la finale è
prevista il giorno dopo.
L’Italia è attesa protagonista
nel singolare con Sinner,
ovviamente, ma anche nel
doppio con la coppia Simone
Bolelli e Andrea Vavassori.
L’attesa degli appassionati
ovviamente tutta per Sinner e
per il probabile incrocio con il
grande rivale Carlos Alcaraz.
Lo spagnolo, terzo nella classi-
fica mondiale, potrebbe finire
nello stesso gruppo dell’italia-
no. In questo caso si potrebbe
avere subito la sfida più attesa
tra i due, che potrebbe comun-
que non essere l’ultima visto
che una sconfitta nel ‘round
robin’ non pregiudica neces-
sariamente l’accesso in semifi-
nale (come ben sa Sinner che
lo scorso anno sconfisse
Djokovic nel ‘round robin’ per
poi perdere in finale proprio
col serbo). Nell’altro gruppo ci
sarà di sicuro il n.2 del mondo,
il tedesco Alexander Zverev,
vincitore delle Atp Finals nel
2018 e nel 2021. In assenza del
campione uscente Djokovic,
impossibilitato a competere
per infortunio, la lista dei par-
tecipanti alle Nitto Atp Finals
si competa con Casper Ruud,
Alex de Minaur e Andrey

Rublev, gli ultimi tre qualifica-
ti in singolare per il gran fina-
le di stagione, in programma
all’Inalpi Arena di Torino dal
10 al 17 novembre. I tre si uni-
scono, oltre che a Jannik
Sinner, Alexander Zverev,
Carlos Alcaraz, anche a Daniil
Medvedev e Taylor Fritz.
Definite anche le otto coppie
di doppio che saranno in
scena all’Inalpi Arena, oltre
agli italiani Simone Bolelli e
Andrea Vavassori, sarabbo:
Marcelo Arevalo e Mate Pavic,
Marcel Granollers e Horacio
Zeballos, Wesley Koolhof e
Nikola Mektic, Max Purcell e
Jordan Thompson, Rohan
Bopanna e Matthew Ebden,
Harri Heliovaara e Henry
Patten, Kevin Krawietz e Tim
Puetz. I due gironi di singolo e
i due di doppio saranno com-
posti domani durante il sor-
teggio che, in omaggio ai
primi numeri 1 nei Pif Atp
Rankings (il fondo arabo Pif
da’ il nome ufficiale alla classi-
fica Atp e ha una partnership
nelle Next Gen Atp e le Nitto
ATP Finals) e alla coppia di

doppio di maggior successo
delle Nitto Atp Finals, saranno
intitolati rispettivamente a Ilie
Nastase e John Newcombe
quelli di singolare, a Bob
Bryan e Mike Bryan quelli di
doppio. Quest’anno le Nitto
Atp Finals distribuiranno un
montepremi di 15,25 milioni
di dollari. Inoltre, il campione
in singolare che dovesse trion-
fare da imbattuto si porterà a
casa 4,8 milioni di dollari, l’as-
segno più cospicuo nel circui-
to maschile. Domani si parte
col sorteggio, poi il giorno

dopo alle ore 21 è in program-
ma lo show di apertura.
Ovviamente Jannik Sinner,
Simone Bolelli e Andrea
Vavassori saranno gli ‘special
guests’ del Grand Opening
Show, lo spettacolo che inau-
gurerà ufficialmente il torneo.
Il n.1 del mondo, alla terza
partecipazione nel torneo di
fine anno, e la coppia azzurra
di doppio più forte del ran-
king, scenderanno ‘in campo’
al fianco di tre grandi protago-
nisti della musica italiana -
Blanco, Madame e Marco

Mengoni - e di Alessandro
Cattelan, a cui sarà affidata la
conduzione della serata. A
poche ore dal loro debutto
nella fase a gironi del torneo di
fine stagione, i tre portacolori
del tennis italiano contribui-
ranno a impreziosire con la
loro presenza la festa della
Inalpi Arena, uno show con
oltre 70 minuti di performance
live e 20 brani in scaletta, scel-
ti tra i più grandi successi del
repertorio dei tre artisti musi-
cali invitati. L’edizione 2024
delle Nitto Atp Finals, in
assenza di Novak Djokovic,
potrebbe vedere la rivincita di
uno dei due ex finalisti delle
ultime due edizioni presenti,
entrambi sconfitti dal serbo.
Oltre a Sinner, infatti, ci sarà
anche un altro finalista scon-
fitto, il norvegese Casper
Ruud, che torna per la terza
volta alle Finals due anni dopo
aver raggiunto a Torino la
finale. Un altro che è un abituè
delle Finals è il riusso Daniil
Medvedev, L’attuale n.4 del
mondo ricorda con dolore la
sconfitta subita nel 2021 da

Alexander Zverev, ma vanta
anche un successo, nel 2020,
contro Diminic Thiem. A
Torino, grazie al forfait di
Djokovic, ci sarà anche l’altro
russo Andrey Rublev che gio-
cherà per il quinto anno conse-
cutivo nel ‘torneo dei maestri’.
Presente nell’ultima edizione
a Londra, l’attuale n.9 del
mondo ha disputato tutte
quelle giocate a Torino. Poi c’è
Alex de Minaur che debutterà
alle Nitto Atp Finals diventan-
do il primo australiano impe-
gnato in singolare dai tempi
dell’ex numero 1 nei Pif Atp
Rankings Lleyton Hewitt,
finalista nel 2004. Infine lo sta-
tunitense Taylor Fritz. 
Il n.6 del mondo, già finalista
agli Us Open 2024 (primo
americano in finale in uno
slam da Wimbledon 2009 con
Andy Roddick) e vincitore
quest’anno degli Atp di
Delray Beach e Eastbourne, si
è qualificato per il torneo dei
maestri riservato ai migliori
otto giocatori al mondo due
anni dopo la sua prima e unica
esperienza, conclusa contro il
‘muro’ di Djokovic in semifi-
nale. 
Tutti gli otto giocatori si sono
precedentemente qualificati o
hanno disputato le Next Gen
Atp Finals presented by Pif.
Sinner (2019) e Alcaraz (2021)
hanno vinto il titolo, mentre
De Minaur (2018-19) e Rublev
sono arrivati in finale (2017). È
la prima volta dal 2010 in cui
tutti gli otto protagonisti in
singolare hanno meno di tren-
t’anni.
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L’Italia è attesa protagonista nel singolare con Sinner, ovviamente,
ma anche nel doppio con la coppia Simone Bolelli e Andrea Vavassori
Tennis: i sorteggi dell’Atp Finals
L’Italia sogna con Jannik Sinner

Credits: Marco A lpozzi/LaPresse

Altro terremoto nel campio-
nato di Eccellenza. La Luiss,
penultima in classifica nel
Girone A, ha esonerato il tec-
nico Stefano Fabi che solo
pochi mesi fa aveva vinto lo
scudetto nella categoria
Under 15. Sulla panchina
della Luiss, con il compito di
acciuffare una salvezza che
ora appare lontana, ci sarà
Roberto Rambaudi, ex gioca-
tore della Lazio. Il tecnico in
passato aveva già allenato la
Luiss con cui vinse la Coppa

Lazio in Prima Categoria nel
2017.

L’ex Lazio Roberto Rambaudi
è il nuovo allenatore della Luiss
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giovedì 7 novembreOggi in TV

Con il Titolo “L’alibi della pittura”, la Galleria
“PurificatoZero” di Roma presenta dal 9 (inaugu-
razione alle ore 17.00) al 23 novembre, nella sale di
Palazzo Rospigliosi di Zagarolo (RM), una esposi-
zione di 30 opere di Maestri del Novecento poste
in dialogo con 100 lavori di 50 tra i migliori artisti
emergenti del nostro tempo (aperta dal martedì
alla domenica dalle 9.00 alle 13.00 e dalle 15.00 alle
19.00). 
Le opere in esposizione, scrive Francesco Zero,
“offrono una chiara lettura di armonia, fatta di ric-
chezza ed eclettismo, che l’Arte è sempre stata in
grado di offrire a chi è pronto ad accogliere cono-
scenza e cultura. Un percorso espositivo, fatto di
ricostruzione del tessuto creativo italiano, con il
passaggio dal moderno al contemporaneo, accom-

pagnerà il pubblico verso la conoscenza di due
tempi che si susseguono l’uno all’altro con natura-
lezza e conseguenzialità mostrando la sua totale
continuità, seppure dilatata in un intero secolo, al
fine di sollecitare una riflessione sul carattere
dinamico dei tempi e delle opere d’arte ad essi
naturalmente legati. In un mondo in cui il dibatti-
to culturale ha abbandonato la sua vitalità; in cui
il vigore e la sfida tra pensieri non ha più il suo
senso; in cui ognuno sta perdendo personalità,
destrezza e tutto va uniformandosi, l’Artista pro-
pone ancora il suo alibi della pittura, dell’arte per
offrire una verità assoluta, prepotente, inattaccabi-
le”.
Per testimoniare le ricerche emergenti da consoli-
dare nel panorama artistico attuale, una

Commissione, guidata dal Maestro Enrico
Benaglia e composta dai Direttori di Musei della
regione Lazio Alessandro Bedetti (Museo
Mastroianni di Marino), Gregorio Maria Mattei
(Museo Emilio Greco di Sabaudia) e Andrea
Celeste Peronti (Presidente dell’Istituzione
Palazzo Rospigliosi), selezionerà e premierà nove
artisti contemporanei che esporranno nelle loro
rispettive sedi museali.
Il progetto di allestimento in otto sale dello storico
edificio, a cura della Galleria “PurificatoZero”,
traduce in metafora spaziale e morfologica l’idea
dinamica del “mettere in mostra”, in un contesto
ambientale storico ed affrescato di grande acco-
glienza, opere dalla continuità inaspettata.
Le strutture, in legno chiaro, volutamente non

trattato, sono costituite da tavole di abete su cui le
opere si adagiano in sicurezza con basi e supporti
che hanno il pregio di non accostarsi agli affreschi
proteggendo il grande lavoro di artisti del seicen-
to e gli stessi lavori esposti.

Marilena Lupi
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Opere di Maestri del Novecento a Palazzo Rospigliosi di Zagarolo

L’alibi della pittura




